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A Prefeitura de Barueri, por meio da Se-
cretaria de Obras, entregará no dia 1º de 
setembro deste ano à gestão do Estado 
de São Paulo a obra do Hospital Regio-
nal Rota dos Bandeirantes. A tão espera-
da unidade para atendimento de média 
e alta complexidade está localizada na 
avenida Aníbal Correia, no Jardim San 
Diego, entre o Parque Viana e Jardim 
Paulista (bairro Votupoca). O projeto 
de execução da unidade é realizado por 
meio de convênio firmado desde 2019 

entre a Prefeitura de Barueri, que doou 
o terreno, o projeto e custeia metade da 
construção, e o governo estadual que 
complementa os demais gastos com a 
obra e colocará o prédio em funciona-
mento depois de tudo pronto. “Coisa 
linda este hospital! Vamos entregá-lo 
para que o governo do Estado adminis-
tre. Um equipamento importantíssimo 
na área da saúde para atender Barueri e 
nossa região”, explicou o secretário de 
Obras, Beto Piteri. 
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Brasil perde R$ 40 bilhões 
por ano em paraísos fiscais 
e offshores

Milei propõe eliminar 
10 ministérios caso seja 
eleito na Argentina

Senado aprova proposta 
que assegura recursos 
para atender calamidades
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Furacão Idalia chega à 
Flórida com ventos de 
mais de 200 km/h

Sema abre agendamento para castração de pets no 
dia 6 de setembro

Carapicuíba realiza Feira de Adoção 
de Cães e Gatos no Jd. Santo Estevão
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Prefeitura de Itapevi avança na ampliação
do Memorial Parque

COTIA » Pág. 04

Parque Ecológico sedia 
1º Encontro Poliniza 
Barueri neste sábado

A Câmara dos Deputados aprovou pro-
jeto de lei que prorroga a desoneração da 
folha de pagamentos para 17 setores da 
economia até 31 de dezembro de 2027. 
Os deputados aprovaram o texto da re-
latora, deputada Any Ortiz (Cidadania-
-RS). A proposta volta ao Senado para 
ser analisada novamente por causa de 
mudanças aprovadas pelos deputados. A 
desoneração da folha substitui a contri-
buição previdenciária patronal, de 20% 
sobre a folha de salários, por alíquotas 
de 1% a 4,5% sobre a receita bruta. A 
ideia é que com a desoneração, os seto-
res ampliem a contratação de pessoal. O 
Plenário rejeitou destaque apresentado 
pelo Psol, que previa proibir empresas 
beneficiadas pela desoneração de demi-
tir sem justa causa ou reduzir o salário 
dos empregados nos seis meses após o 
encerramento do novo prazo. INSS de 
municípios

Obras do novo quartel da Guarda Civil Municipal 
em Santana de Parnaíba seguem a todo vapor

Anvisa proíbe 
suplemento alimentar 
de melatonina para 
crianças

Texto volta 
para análise 
do Senado

CPI da Câmara vai pedir 
condução coercitiva de 
sócios da 123Milhas
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Caraguatatuba recebe reunião 
da AGEMVALE com participação 
de prefeitos

Hospital Regional será entregue 
ao Estado em 1º de setembro

Brics terá seis novos países a partir 
de janeiro de 2024 

Câmara aprova projeto que prorroga 
desoneração da folha até 2027

Asfalto Novo: 
melhorias viárias
na Estrada Normandia 
chega à fase final
Com 100% da infraestrutura realizada e 
73% da pavimentação concluída, o pro-
grama ‘Asfalto Novo’ chega à etapa final 
na estrada Normandia, no Jd. Pioneiro

O evento acontecerá na marquise do 
Parque Ecológico Tietê, que fica na 
avenida Dr. Dib Sauaia Neto, 1.600, em 
Alphaville, das 9h às 15h, com apoio da 
Prefeitura de Barueri
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Senado aprova voto 
que beneficia governo 
federal no Carf

China deixa de exigir 
testes de covid-19 a 
viajantes internacionais
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SEMOB instala 
sonorizadores na 
avenida Francisco Alves 
Monteiro em Taubaté
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A Câmara dos Deputados aprovou pro-
jeto de lei que prorroga a desoneração 
da folha de pagamentos para 17 seto-
res da economia até 31 de dezembro de 
2027. Os deputados aprovaram o texto 
da relatora, deputada Any Ortiz (Cida-
dania-RS). A proposta volta ao Senado 
para ser analisada novamente por causa 
de mudanças aprovadas pelos deputa-
dos. A desoneração da folha substitui 
a contribuição previdenciária patronal, 

de 20% sobre a folha de salários, por 
alíquotas de 1% a 4,5% sobre a receita 
bruta. A ideia é que com a desonera-
ção, os setores ampliem a contratação 
de pessoal. O Plenário rejeitou desta-
que apresentado pelo Psol, que previa 
proibir empresas beneficiadas pela de-
soneração de demitir sem justa causa 
ou reduzir o salário dos empregados 
nos seis meses após o encerramento 
do novo prazo. INSS de municípios: O 

texto da relatora estendeu o benefício 
a todos os municípios, que terão redu-
ção da contribuição previdenciária até 
2027, com uma variação de 8% a 18% 
a depender do Produto Interno Bruto 
(PIB) de cada cidade. 
Atualmente, a contribuição patronal 
em contratos pela Consolidação das 
Leis do Trabalho (CLT) é de 20%. O 
projeto aprovado pelos senadores esti-
pulava 8% para os 5.300 municípios.

O Senado aprovou proposta que asse-
gura o uso de recursos do Orçamento 
da União para atendimento a calamida-
des públicas. Aprovado com 61 votos 
favoráveis, o substitutivo ao projeto 
de lei complementar altera a Lei de 
Responsabilidade Fiscal para aperfei-
çoar os meios técnicos e financeiros 
de resposta da União a essas situações. 

Segundo o projeto, o Poder Executivo 
poderá abrir créditos suplementares 
destinados às despesas primárias dis-
cricionárias abrangidas pela subfunção 
Defesa Civil do órgão responsável pe-
las ações de proteção e gestão de ris-
cos e desastres. A abertura de crédito 
será feita por meio da anulação total 
de dotações, reserva de contingência, 
superávit financeiro ou excesso de ar-
recadação, nos termos da Lei de Dire-
trizes Orçamentárias (LDO) e da Lei 
Orçamentária Anual (LOA). 
O texto é de autoria da senadora Leila 
Barros (PDT-DF) e foi relatado pelo 
senador Omar Aziz (PSD-AM). A vo-
tação do substitutivo foi acordada com 
o governo e com a autora e contou com 
a aprovação unânime de todas as li-
deranças políticas. A matéria já havia 
sido aprovada na Comissão de Assun-
tos Econômicos do Senado (CAE) e 
agora segue para análise na Câmara 
dos Deputados.

Texto volta para análise do Senado por causa de mudanças

Em votação apertada, os senadores 
aprovaram o projeto de lei que restabe-
lece o chamado voto de qualidade para 
o Conselho Administrativo de Recursos 
Fiscais (Carf). Foram 34 senadores fa-
voráveis e 27 contrários. O voto de qua-
lidade significa que, em caso de empate 
em julgamento, o presidente do Carf, ór-
gão vinculado ao Ministério da Fazenda 

que julga dívidas dos contribuintes com 
a Receita, dá o voto de desempate. Em 
caso do uso do voto de desempate, serão 
excluídas multas e juros cobrados dos 
contribuintes.  Em 2020, o governo an-
terior aprovou medida que acabava com 
esse voto qualificado, fazendo com que o 
empate favorecesse a vitória para o con-
tribuinte. Em janeiro deste ano, o gover-

no publicou a Medida Provisória (MP) 
1.160, que devolveu o voto de desempa-
te em decisões do Carf. Sem ser votada 
a tempo pelo Congresso, a MP perdeu a 
validade em 1º de junho e foi substituída 
pelo projeto de lei. Com a volta do voto 
de desempate, o Ministério da Fazenda 
estima que vai permitir um reforço de R$ 
60 bilhões por ano aos cofres públicos.

O presidente da Comissão Parlamentar 
de Inquérito (CPI) das Pirâmides Finan-
ceiras, deputado Aureo Ribeiro (Solida-
riedade-RJ), informou que solicitou à 
Justiça a condução coercitiva dos sócios 
da 123Milhas, Ramiro Júlio Soares Ma-
dureira e Augusto Júlio Soares Madu-
reira, e de toda a diretoria da empresa 
para prestarem esclarecimentos no dia 6 
de setembro, às 10h. Os sócios tinham 
sido convocados, pela segunda vez, para 
comparecer à CPI nesta quarta-feira e 
não apareceram. Por meio da defesa, 
enviaram novamente ofício alegando 
que não poderiam comparecer à CPI por 
ter reunião agendada no mesmo horário 
no Ministério do Turismo. Os irmãos já 
haviam faltado. A defesa informou que 
os empresários poderão ir à CPI a par-
tir de 4 de setembro. Os sócios da 123 
Milhas chegaram a recorrer ao Supremo 
Tribunal Federal para serem liberados 
de depor à CPI, mas a ministra Cármen 
Lúcia determinou que eles compareçam 
ao colegiado, com o direito de ficar em 
silêncio. A comissão aprovou a convo-

cação de oito testemunhas relacionadas 
ao caso: Cristiane Soares Madureira do 
Nascimento, sócia da empresa; o geren-
te de prevenção a fraudes, Roger Duarte 
Costa; e os sócios de duas empresas re-
lacionadas – Tânia Silva Santos Madu-
reira, da HotMilhas; e Max Gaudereto 
Oliveira, da MaxMilhas. A CPI passou a 
investigar a empresa após ela anunciar, 
no último dia 18, a suspensão de paco-
tes contratados da linha Promo, com 
embarques previstos entre setembro e 
dezembro deste ano.

Câmara aprova projeto que prorroga 
desoneração da folha até 2027

CPI da Câmara vai pedir condução 
coercitiva de sócios da 123Milhas

Senado aprova proposta que assegura 
recursos para atender calamidades

Senado aprova voto que beneficia 
governo federal no Carf
Em caso do uso do voto de desempate, serão excluídas multas 
e juros cobrados dos contribuintes

Texto segue para análise da Câmara dos Deputados



www.jornalnc.comDe 31 de Agosto à 06 de Setembro de 2023

03INTERNACIONAL

Candidato a presidente da Argentina 
pela coalizão La Libertad Avanza, Ja-
vier Milei tem a proposta de eliminar 
alguns ministérios para reduzir o nú-
mero total de pastas. Milei foi o mais 
votado nas recentes eleições primárias. 
Em sua plataforma eleitoral, há uma sé-
rie de propostas que suscitaram contro-
vérsia, como a do corte de ministérios. 
O gabinete do poder Executivo conta 
atualmente com uma estrutura de 18 
ministérios. Em seu plano, Milei propõe 
deixar apenas oito pastas. Quais seriam 
os ministérios no governo de Milei? 
Economia, Justiça, Segurança, Defe-
sa, Relações Exteriores, Infraestrutura, 
Interior, Capital Humano (que seria a 
fusão dos Ministérios do Desenvolvi-
mento Social, da Educação, da Saúde e 
do Trabalho) Como seria o Ministério 
de Capital Humano? Em sua platafor-
ma, Milei define capital humano como 
“o conjunto de competências, aptidões, 
experiências e conhecimentos de cada 
pessoa, essenciais para a economia de 
um país, investir nele aumenta a produ-
tividade e promove o progresso tecno-
lógico, além dos múltiplos benefícios 
que são obtidos em outras áreas, como 
sociais ou científicas”. “Acreditamos 
que a melhor forma de preservar e in-
vestir no capital humano da Argentina 
é através da fusão dos Ministérios de 
Desenvolvimento Social, Saúde e Edu-
cação, a fim de desenvolver políticas 
públicas transversais para estas áreas 
que garantam a não ingerência de uma 
área na outra, o que acaba interferindo 
na obtenção de melhores resultados”, 
explica sua plataforma. O Ministério do 

Desenvolvimento Social tem a função 
de auxiliar o presidente “em tudo o que 
for inerente à política social que vise a 
assistência, a promoção, o cuidado e a 
inclusão social e o desenvolvimento 
humano, a segurança alimentar, a re-
dução da pobreza, o desenvolvimento 
da igualdade de oportunidades para os 
setores mais vulneráveis, especialmente 
para as pessoas com deficiência, meni-
nas, meninos e adolescentes, mulheres e 
idosos, a proteção das famílias e o for-
talecimento das organizações comuni-
tárias, bem como em relação ao acesso 
a condições decentes habitação e inte-
gração sociourbana, e cumprimento dos 
compromissos assumidos em relação 
aos tratados internacionais e acordos 
multinacionais”. O Ministério da Edu-
cação é responsável pelo planejamento, 
estratégias, programas, projetos e seu 

A China deixou de exigir, a partir desta 
quarta-feira, 30, os testes antígenos de 
Covid-19, para viajantes internacionais.  
A mudança foi anunciada na segunda-
-feira, 29, por meio de um briefing, pelo 
porta-voz do Ministério das Relações 

Exteriores, Wang Wenbin. A medida é 
um marco na quebra de medidas de con-
tenção do novo coronavírus, que foram 
as mais rígidas do mundo. O país asiá-
tico só havia flexibilizado as regras em 
dezembro do ano passado.

desenvolvimento ligados à educação. 
Na área da educação, Milei propõe um 
sistema de vouchers ou cheques para 
distribuir os fundos aos pais, para que 
“a procura seja financiada” em vez da 
oferta, bem como a eliminação da obri-
gação de educação sexual. Como expli-
ca à CNN Oscar Oszlak, especialista em 
instituições e papel do Estado do Centro 
de Estudos do Estado e da Sociedade 
(Cedes) da Argentina, “o sistema é pos-
sível e viável, mas seus impactos são 
objeto de avaliações contraditórias”. 
“De acordo com o Centro Nacional de 
Políticas Educacionais da Universidade 
do Colorado, a política de vouchers do 
Chile não teve sucesso no cumprimento 
de seu objetivo, e também causou vários 
resultados prejudiciais para famílias de 
classe baixa e média, estudantes desfa-
vorecidos e professores”, diz Oszlak. 

Javier Milei foi o candidato mais votado nas recentes eleições 
primárias do país

China deixa de exigir testes de covid-19 
a viajantes internacionais

Milei propõe eliminar 10 ministérios 
caso seja eleito na Argentina

O Brics, composto atualmente por Bra-
sil, Rússia, Índia, China e África do 
Sul, anunciou o início do processo de 
expansão do bloco –leia aqui (329 KB) 
a declaração final do encontro. Eis os 6 
países que integrarão o grupo a partir 
de janeiro de 2024: Argentina; Arábia 
Saudita; Egito; Emirados Árabes Uni-

dos; Etiópia; Irã, O anúncio foi reali-
zado pelo presidente sul-africano, Cyril 
Ramaphosa, em entrevista a jornalistas 
em Joanesburgo (África do Sul). Ele es-
tava acompanhado de Luiz Inácio Lula 
da Silva (Brasil), Xi Jinping (China), 
Narendra Modi (Índia) e Sergey Lavrov 
(Rússia). Com risco de prisão, Vladimir 

Putin, participou por videoconferência. 
O último país a integrar o rol de novos 
integrantes é a Etiópia. Entrou na lista 
no último dia de negociações a pedido 
da África do Sul para dar mais represen-
tatividade ao continente. Com a nova 
composição, a população do grupo passa 
de 41% para 46% do planeta. Já o PIB 
por paridade de poder de compra do blo-
co será de 36,6% do total mundial. A de-
claração da 15ª cúpula do Brics também 
traz o compromisso de os ministros da 
Fazenda de cada um dos países estuda-
rem uma forma de usar moedas locais, 
instrumentos de pagamento e platafor-
mas sobre o tema.  As considerações se-
rão apresentadas e debatidas na próxima 
cúpula do bloco, em 2024, prevista para 
ser realizada em Kazan, na Rússia. “Te-
mos consenso nessa 1ª fase de expansão 
e outras fases virão”, disse Cyril Rama-
phosa ao anunciar os novos integrantes 
e dizer que a presença deles passa a ser 
efetiva a partir de 1º de janeiro de 2024. 
Depois da fala do presidente sul-africa-
no, os demais líderes dos países do Brics 
foram convidados a se manifestar

Anúncio foi feito no último dia da cúpula do bloco 
na África do Sul

Brics terá seis novos países 
a partir de janeiro de 2024 

O furacão Idalia marchou para o nordes-
te dos Estados Unidos, em direção aos 
estados da Geórgia e Carolinas do Sul 
e do Norte, com ventos de 120 km/h e 
fortes chuvas, horas após atingir o norte 
da Flórida, como uma tempestade de ca-
tegoria 3, informa a Bloomberg – con-
siderada “extremamente perigosa”, com 
ventos de mais de 200 km/h. Depois, 

foi rebaixado à categoria 1. A poderosa 
tempestade, que o Centro Nacional de 
Furacões (NHC) chamou de “um evento 
sem precedentes”, atingiu a costa logo 
após o amanhecer, com rajadas de 260 
km/h, perto de Keaton Beach, na cos-
ta do Golfo da Flórida. Idalia empurrou 
para o interior uma coluna de água de 
quase 5 metros, submergindo a pequena 

comunidade costeira de Steinhatchee. 
Uma maré alta à tarde, intensificada 
por uma “superlua”, piorou o quadro, 
detalha o Guardian. Após a passagem 
do furacão no norte da Flórida – o pior 
a atingir essa região em 125 anos –, o 
número de vítimas no estado começou 
a aparecer, destaca o New York Times. 
Equipes de resgate retiraram dezenas de 
pessoas de casas inundadas, enquanto 
árvores derrubadas bloqueavam estra-
das, e centenas de milhares de pessoas 
estavam sem fornecimento elétrico. 
As autoridades relataram pelo menos 
duas mortes, ambas devido a acidentes 
de veículos, nos condados de Alachua 
e Pasco. Quando a tempestade atingiu 
a área de Big Bend, empurrou a água 
para níveis quase recordes em Tampa e 
São Petersburgo, informa o Washington 
Post. Apesar de perder força, Idalia ain-
da podia produzir ventos devastadores 
em partes da Geórgia e no sul da Caro-
lina do Sul segundo os meteorologistas.

Furacão Idalia chega à Flórida com ventos 
de mais de 200 km/h

Paraísos fiscais é o nome dado a países 
ou territórios espalhados pelo mundo 
com duas características: sigilo absoluto 
sobre as transações financeiras e prati-
camente zero de impostos. Esses luga-
res e as offshores, empresas abertas fora 
dos países de origem dos proprietários, 
são responsáveis por uma perda de arre-
cadação global de, no mínimo, US$ 480 
bilhões por ano, ou R$ 2,340 trilhões. 
Os números são do relatório da Tax Jus-
tice Network (em tradução livre, Rede 
de Justiça Fiscal), que pela primeira vez 
conseguiu fazer a estimativa da evasão 
global de divisas. 
Só no Brasil, esses paraísos respondem 
por uma evasão de pelo menos US$ 8 
bilhões por ano, ou quase R$ 40 bilhões. 
Comparativamente, esse foi o orçamen-
to do ano inteiro aprovado para o Fun-
do de Manutenção e Desenvolvimento 
da Educação Básica (Fundeb). Gabriel 
Casnati integra o Public Service Inter-
national (PSI), uma Federação Interna-
cional de Sindicatos de Trabalhadores, 
e participou, com os dados brasileiros, 
da elaboração do estudo, que tenta ma-
pear a geografia desses paraísos fiscais. 
A busca por um regime fiscal mais justo 
e que iniba a evasão de divisas por meio 

de manobras contábeis tem sido alvo 
de economias no mundo inteiro. Nesta 
semana, o presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva assinou uma medida provisó-
ria (MP) para aumentar os impostos dos 
super-ricos brasileiros. A proposta é co-
brar de 15% a 20% dos rendimentos dos 
chamados fundos exclusivos (em que há 
um único cotista). Segundo o Mistério 
da Fazenda, são 2,5 mil pessoas que res-
pondem por mais de 10% dos investi-
mentos em fundos de investimentos de 
todo o país.
Em relação à taxação das offshores, que 
inicialmente estava em MP e foi trans-
ferida para um projeto de lei, o gover-
no quer instituir a tributação de trusts, 
instrumentos pelos quais os investidores 
entregam os bens para terceiros admi-
nistrarem. Casnati avalia como positiva 
a mudança de tributação de super-ricos 
no Brasil. “É uma medida, entre aspas, 
mais técnica e com um pouco mais de 
consenso, mesmo dentro dos setores 
mais conservadores liberais. É uma me-
dida importantíssima”, aponta. Para ele, 
o que preocupa é a resistência de parla-
mentares para avançar com a taxação de 
offshores. “Vendo o retrospecto do Con-
gresso é um pouco desanimador.”

Brasil perde R$ 40 bilhões por ano 
em paraísos fiscais e offshores
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A Prefeitura de Carapicuíba, por meio 
da Secretaria de Saúde, realiza no sá-
bado, 2, das 9 às 13 horas, o Programa 
Meu Pet Legal - Feira de Adoção de 
Cães e Gatos. O evento será na UBS 
Adauto Ribeiro, localizada na Estrada 
da Gabiroba, 519 - Jd. Sto. Estevão. Os 

pets disponíveis para adoção são ani-
mais resgatados das ruas, vítimas de 
abandono e maus tratos. Todos eles são 
castrados, vermifugados e microchipa-
dos e passam por reabilitação antes de 
serem disponibilizados à adoção. Caso 
você não consiga ir ao evento, é pos-

sível adotar o pet por meio do site da 
Prefeitura: www.carapicuiba.sp.gov.br/
pet. Ao se interessar por algum animal-
zinho, clique no link disponível abaixo 
das informações do Pet e responda ao 
formulário. A secretaria de Saúde entra-
rá em contato.

Com 100% da infraestrutura realizada 
e 73% da pavimentação concluída, o 
programa ‘Asfalto Novo’ chega à etapa 
final na estrada Normandia, no Jardim 
Pioneiro. A via, que era parcialmente 
asfaltada, passou por reparos, recompo-
sição e implantação de guias e sarjetas, 
acerto da base viária, recapeamento e 
pavimentação. Os trabalhos são execu-
tados pela Prefeitura de Cotia e devem 
ficar prontos nas próximas semanas. 
Ao todo, as obras contemplam os mais 
de 1.690 metros de via com asfalto e 
infraestrutura de qualidade. O projeto 
contemplou ainda a recomposição e 
construção de passeio público. Foram 
recompostos 116 metros de passeio e 
construídos 1.741 metros. 
“O programa ‘Asfalto Novo’ é um divi-
sor de águas na infraestrutura de nossa 
cidade. As melhorias já passaram por 
milhares de metros lineares de via, 
centenas de ruas e estradas foram con-
templadas pois entendemos que melho-

Para melhorar ainda mais a segurança 
na cidade e as condições de trabalho dos 
guardas municipais, a Prefeitura segue 
com as obras do novo e moderno quar-
tel da Guarda Civil Municipal (GCM), 
na Estrada dos Romeiros, próximo ao 
portão 1 da Barragem Edgar de Souza. 
O novo quartel, que está sendo constru-
ído em uma localização estratégica, terá 
cerca de 4 mil m², e contará com diver-
sos ambientes. Entre eles, academia, re-
feitório, área para limpeza de viaturas, 
sala de defesa pessoal, setor adminis-
trativo, estande de tiro, estacionamen-
to para mais de 165 veículos e quadra 
poliesportiva. Nos últimos 10 anos, a 
cidade de Santana de Parnaíba deu um 
salto evolutivo e, acompanhando essa 
tendência, a administração municipal 
intensificou os investimentos nas mais 

variadas áreas, chegando a entregar 
mais de 200 obras e intervenções de in-
fraestrutura.

Prefeitura de Itapevi avança na 
ampliação do Memorial Parque
A previsão é que nos próximos meses, 
a Prefeitura concluirá os trabalhos de 
ampliação do Memorial Parque Ita-
pevi (Estrada Lucinda de Jesus, 591 – 
Cohab), o primeiro cemitério vertical 
100% biosseguro público do país. Nesta 
etapa estão sendo instalados 2.152 lócu-
los nas quadras 2 e 3. O espaço conta 
com uma arquitetura moderna e com 
total acessibilidade. Com uma estrutura 
única nos cemitérios públicos do país, 
contará com quatro quadras com 5.448 
gavetas. Os lóculos, sem emendas, são 
produzidos em fibra de coco, bagaço de 
cana de açúcar e resina de garrafas pet. 
Com um sistema moderno, é possível a 
realização de sepultamentos mais segu-
ros ambientalmente, já que não conta-
mina o ar, o solo ou o lençol freático e 
reduz o nível de enxofre lançado na at-
mosfera. Isso porque existe uma tecno-
logia única dos lóculos hermeticamente 
fechados, que trata os gases resultantes 
da decomposição humana permitindo o 
lançamento para o meio ambiente sem 
efeitos poluidores. 
Outra vantagem do cemitério vertical é 
a otimização do espaço: a proporção é 
de um túmulo convencional para cada 
sete sepulturas verticais. O novo mo-
delo também permite um sepultamento 
mais ágil, concluído em apenas dez mi-
nutos, enquanto no modo convencional, 
são utilizados cerca de 55 minutos.

Sobre o Memorial Parque
Inaugurado em 3 de fevereiro deste ano, 
possibilita a transmissão online do veló-
rio para os familiares. Os sepultamen-
tos são feitos das 5h às 17h, todos os 
dias da semana. O ambiente conta com 
paisagismo especial, colocação de lona 
tensionada, instalação do guarda-corpo 
e dos corrimãos das rampas acessíveis e 
iluminação de LED.

Velórios online
As salas de velório do Memorial Par-
que estão equipadas com tecnologia 
para transmissão ao vivo das cerimô-
nias de despedida. A ação, com autori-
zação da família, permite que parentes 
e amigos de todo mundo possam parti-
cipar de maneira online da última ho-
menagem ao falecido.

Os trabalhos são executados pela Prefeitura de Cotia e devem ficar prontos 
nas próximas semanas

A Prefeitura de Barueri, por meio da Se-
cretaria de Obras, entregará no dia 1º de 
setembro deste ano à gestão do Estado 
de São Paulo a obra do Hospital Regio-
nal Rota dos Bandeirantes. A tão espera-
da unidade para atendimento de média 
e alta complexidade está localizada na 
avenida Aníbal Correia, no Jardim San 
Diego, entre o Parque Viana e Jardim 
Paulista (bairro Votupoca). O projeto 
de execução da unidade é realizado por 
meio de convênio firmado desde 2019 
entre a Prefeitura de Barueri, que doou 

o terreno, o projeto e custeia metade da 
construção, e o governo estadual que 
complementa os demais gastos com a 
obra e colocará o prédio em funciona-
mento depois de tudo pronto. “Coisa 
linda este hospital! Vamos entregá-lo 
para que o governo do Estado adminis-
tre. Um equipamento importantíssimo 
na área da saúde para atender Barueri e 
nossa região”, explicou o secretário de 
Obras, Beto Piteri. O Hospital Regional 
foi erguido em terreno de 64.000 m2, 
sendo a área construída de 41.000 m2 

em estrutura metálica com fechamento 
em placas pré-moldadas. O prédio tem 
10 pavimentos, andar térreo e um heli-
ponto. A unidade terá 442 vagas desco-
bertas de estacionamento, 17 elevadores 
e 360 leitos, com atendimento em on-
cologia com quimioterapia e radiotera-
pia, cardiologia, ortopedia, neurologia/
neurocirurgia e cirurgia bariátrica na 
alta e média complexidade. Do total 
de leitos previstos, 50 serão de UTI. 
Além disso, o Hospital Regional terá 
oito salas cirúrgicas, 16 poltronas de 
quimioterapia e 20 consultórios; leitos 
de RPA (Recuperação Pós-Anestésica), 
Pronto Atendimento com 28 leitos de 
observação, hospital-dia com 20 leitos, 
salas equipadas com tomografia e res-
sonância magnética; parque tecnológi-
co de última geração com acelerador 
linear, hemodinâmica e aparelhagem 
completa e digital, dentre outras áreas 
específicas. O Hospital Regional Rota 
dos Bandeirantes é um sonho realizado 
pelo atual governo municipal. Com esse 
equipamento, que atenderá também ou-
tros municípios, a Prefeitura de Barueri 
pretende transformar o HMB (Hospital 
Municipal de Barueri) Dr. Francisco 
Moran em unidade específica para a 
cidade. “Vamos organizar mais ainda a 
nossa saúde, pois teremos um hospital 
de alta complexidade só para atender o 
povo de Barueri”, anunciou o prefeito 
Rubens Furlan.

O projeto de execução da unidade é realizado por meio de convênio 
firmado desde 2019 entre a Prefeitura de Barueri, que doou o terreno

rando os acessos, levamos qualidade de 
vida, segurança e desenvolvimento para 
todas as regiões”, disse o prefeito Rogé-
rio Franco. De acordo com a Secretaria 

de Obras e Infraestrutura Urbana de Co-
tia, na estrada Normandia foram reali-
zados 2.052 metros de guias e sarjetas e 
reparados 116 metros.

Será realizado no sábado, dia 2 de se-
tembro, o 1º Encontro Poliniza Barue-
ri. O evento acontecerá na marquise 
do Parque Ecológico Tietê, que fica na 
avenida Dr. Dib Sauaia Neto, 1.600, em 
Alphaville, das 9h às 15h, com apoio da 
Prefeitura de Barueri, por meio da Sema 
(Secretaria de Recursos Naturais e Meio 
Ambiente). A entrada é gratuita. O Po-
liniza é organizado pelo ambientalista 
Wanderley Soares Augusto. Ele e o per-
sonal bee Jonas Silva Cruz, do Melipo-
nário Pai e Filhos (Cotia), vão ministrar 
palestras para estudantes e outros inte-
ressados com o objetivo de preservar 
e conscientizar sobre a necessidade de 
preservação das abelhas indígenas na-
tivas do Brasil, conhecidas como ASF 
(Abelhas Sem Ferrões). O encontro visa 
ainda abordar a polinização como fenô-
meno de muita importância na natureza. 
O processo consiste no transporte do 
pólen feito, naturalmente, pelo vento, 
pela água e por animais. É o caso das 
abelhas, por exemplo, que, ao pousar 
de flor em flor, usam os muitos pelos 
que possuem em seu corpo para cole-

tar o seu pólen para a parte feminina de 
outras flores. As Abelhas Sem Ferrões 
contribuem para as lavouras, florestas e 
as práticas de meliponicultora. Conside-
radas como pequenas trabalhadoras, são 
gigantes na tarefa de manter a biodiver-
sidade dos biomas brasileiros. 
De acordo com Wanderley Soares Au-
gusto, Barueri tinha, há 10 anos, cerca 
de 300 espécies. “Hoje temos em média 
80 espécies devido à aplicação de inse-
ticida (fumacê) pelas pessoas, além do 
desmatamento e a poluição da água de 
rios e córregos”, explicou o ambienta-
lista, acrescentando que a cidade possui 
abelhas como Jataí, Mandaçaia, Iraí, 
Mirim, Bugia e Uruçu-amarela. Para 
mostrar a importância da preservação 
das espécies, Wanderley Soares Augus-
to citou uma famosa frase do cientista 
Albert Einstein. “Se as abelhas desapa-
recerem da face da Terra, a humanidade 
terá apenas mais quatro anos de exis-
tência. Sem abelhas não há polinização, 
não há reprodução da flora, sem flora 
não há animais, sem animais, não have-
rá raça humana”.

Hospital Regional será entregue 
ao Estado em 1º de setembro

Asfalto Novo: melhorias viárias na Estrada 
Normandia chega à fase final

Carapicuíba realiza Feira de Adoção 
de Cães e Gatos no Jd. Santo Estevão

Obras do novo quartel da Guarda Civil 
Municipal em Santana de Parnaíba 
seguem a todo vapor

Parque Ecológico sedia 1º Encontro 
Poliniza Barueri neste sábado

Os pets disponíveis para adoção são animais resgatados das ruas, vítimas 
de abandono e maus tratos

O processo consiste no transporte do pólen feito, naturalmente, 
pelo vento, pela água e por animais
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VALE DO PARAÍBA E LITORAL NORTE 05

A cidade de Caraguatatuba recebe a 1ª 
Reunião ordinária do Conselho Consul-
tivo da Região Metropolitana do Vale e 
Litoral Norte – Sub-Região 5. O encon-
tro, realizado pela Agência Metropoli-
tana do Vale do Paraíba e Litoral Norte 
(AGEMVALE), será o primeiro da en-
tidade e servirá para debater assuntos 
econômicos, de segurança e de desen-
volvimento regional dos municípios da 
região. A reunião será realizada às 14h 
na sede da Associação Comercial e Em-
presarial de Caraguatatuba e servirá para 
dar posse ao presidente do Conselho 

de Desenvolvimento da RMVale e LN 
e também prefeito de São José do Bar-
reiro, Alexandre de Siqueira Braga (Lê 
Braga). Também tomam posse os eleitos 
da sociedade civil que vão compor os 
Conselhos Consultivos. Foram eleitos 
Associação Comercial e Empresarial de 
Caraguatatuba como titular e a Associa-
ção Comercial e Industrial de Ubatuba 
como suplente. E ainda a Associação das 
Empresas de Loteamento e Desenvolvi-
mento Urbano como titular e a Associa-
ção dos Engenheiros, Arquitetos e Agrô-
nomos de São Sebastião como suplente. 

A AGEMVALE foi criada pelo governa-
dor de São Paulo, Geraldo Alckmin, em 
2015, com o objetivo de discutir e plane-
jar o desenvolvimento da região. A agên-
cia é uma autarquia estadual, vinculada à 
Secretaria de Desenvolvimento Urbano e 
Habitação, com sede e foro em São José 
dos Campos, que dispõe de autonomia 
administrativa, financeira e patrimonial. 
A AGEMVALE tem por finalidade in-
tegrar a organização, o planejamento e 
a execução das funções públicas de in-
teresse comum da Região Metropolitana 
do Vale do Paraíba e Litoral Norte.

O município de São Sebastião apresen-
tou queda na maioria dos crimes violen-
tos analisados pela Secretaria de Segu-
rança Pública do Estado de São Paulo 
(SSP-SP) no mês de julho e também no 
primeiro semestre de 2023. Entre eles, 
estão homicídios, roubos, lesão corpo-
ral seguida de morte e também furtos. 
Em julho, não houve nenhum registro 
de homicídio, latrocínio (roubo seguido 
de morte) e estupro. Já em junho passa-
do, houve a comunicação de cinco ca-

Para celebrar o Dia do Voluntariado, a 
Prefeitura de São José dos Campos ho-
menageou um grupo de 150 voluntários 
que atuam na Defesa Civil. São homens 
e mulheres treinados e capacitados para 
colaborar no atendimento de ocorrên-
cias de queimadas e inundações. No 
evento, realizado no Cefe (Centro de 
Formação do Educador), também fo-
ram reconhecidas pela atuação voluntá-
ria 10 instituições parceiras do órgão: 
Corpo de Bombeiros, Grupo Suçuara-
na, Cruz Vermelha Brasileira, Socieda-
de Valeparaibana de Cães Pastores, 32º 
Distrito de Escoteiros de São José dos 
Campos, Jeep Clube Comando da Man-

A fim de aumentar a segurança viária e 
assim reduzir o número de acidentes na 
avenida Francisco Alves Monteiro, na 
região do Bonfim, a Secretaria de Mobi-
lidade Urbana de Taubaté instalou sono-
rizadores em um dos sentidos da via. Os 
dispositivos foram instalados no sentido 
centro-bairro da via e tem como obje-
tivo alertar os motoristas para diminu-
írem a velocidade, seja em decorrência 
do ruído causado ou do efeito vibratório 
provocados pelo contato do veículo com 
os redutores de velocidade. Sonorizado-
res são pequenas ondulações impressas 
no asfalto, que buscam reduzir a velo-
cidade dos veículos com o objetivo de 
alertar a existência de algum obstáculo 
à frente, como uma curva acentuada 
ou perigosa. Recentemente, no mesmo 
local foram instalados guard-rails ou 
defensas metálicas, como também são 

O encontro, realizado pela Agência Metropolitana do Vale do Paraíba e Litoral Norte (AGEMVALE), 
será o primeiro da entidade e servirá para debater assuntos econômicos, de segurança e de 
desenvolvimento regional dos municípios da região

chamados, para impedir que veículos 
desgovernados atravessem o canteiro 

tiqueira, Associação de Radioamadores 
Voluntários da Defesa Civil, Canibais 
Moto Clube, Igreja da Cidade e Igreja 
Assembleia de Deus. Para quem quiser 
se tornar voluntário da Defesa Civil, 
basta preencher o formulário eletrônico 
e aguardar a convocação para participar 
dos treinamentos de qualificação. Vale 
lembrar que o serviço não remunerado 
tem relevância social e segue o prescri-
to na Lei Federal 9.608, de 18 de fe-
vereiro de 1998. O trabalho voluntário 
em São José dos Campos mudou a vida 
de Gabriel Aleksander da Rosa, que in-
gressou em 2013 na Defesa Civil e se 
tornou policial militar. 

A 23ª edição da tradicional Regata 
do Camarão movimentou Ilhabela. 
O evento, promovido numa parceria 
entre Prefeitura de Ilhabela, Remax 
Mar&Vela e Pindá Iate Clube, reuniu 
entusiastas do mar e apreciadores da 
gastronomia local em uma celebração 
única.Mais de 30 barcos se lançaram ao 
mar com aproximadamente 300 aman-
tes da vela divididos em diversas ca-
tegorias, como Bico de Proa A, B e C, 
ORC, RGS, e até mesmo a modalidade 
extra de Canoa Havaiana. Destacan-
do-se entre os participantes, o veleiro 
Xamã conquistou a fita-azul ao cruzar 
a linha de chegada em primeiro lugar. 
“O sucesso da 23ª Regata do Camarão 
não apenas enaltece a paixão pela vela, 
mas também celebra a cultura e o espí-
rito da comunidade ilhabelense, unidos 
em torno de um evento que combina 
esporte, aventura e os sabores locais”, 
destacou o prefeito de Ilhabela, Toni-
nho Colucci. O canoísta Nelson Dabril, 
que participou na modalidade Canoa 
Havaiana, destacou que “o que vale 
nessa regata é o espírito da equipe, um 
evento que reúne verdadeiramente os 
amantes do mar”. A largada da regata 
teve início em frente ao píer da Vila, 
por volta das 13h. Após completar o 
percurso pelo canal, os velejadores se 
reuniram no Pindá Iate Clube, onde 
desfrutaram da tradicional “canoa de 
cerveja”, acompanhada, é claro, por 
diversas porções de camarão. “Mais 
uma edição de sucesso, feita por vele-
jadores para velejadores. Ano que vem 
tem muito mais e esperamos todos para 
a regata mais saborosa do Brasil”, de-
clarou o organizador, Edmar Alves, da 

Remax Mar&Vela. A Regata do Cama-
rão é um evento de destaque no calen-
dário de Ilhabela e conta com o apoio 
de diversos parceiros, incluindo a De-
cathlon, Corona Extra, Caktus Ocean 
Concept, Marcelo Molina, Sicredi, 
Top Tintas e NorthSails. Além disso, o 
evento faz parte da programação oficial 
do 28° Festival do Camarão de Ilhabe-
la, trazendo um toque único de sabor e 
aventura ao festival. Um ponto especial 
dessa edição foi a emocionante home-
nagem prestada ao saudoso velejador e 
juiz de regata, Dionysio Sulzbeck, que 
faleceu aos 87 anos em 2022. Sulzbe-
ck deixou uma marcante contribuição 
para a vela em São Paulo e em Ilhabe-
la, desempenhando um papel crucial na 
consolidação desses esportes na região. 
Sua memória e legado foram honrados 
ao nomear o evento com seu nome. Ao 
longo de décadas, ele desempenhou um 
papel fundamental como juiz em di-
versos eventos náuticos de renome na 
América Latina, incluindo a Semana de 
Vela de Monotipos e a Semana de Vela 
Oceano de Ilhabela, além de presidir a 
FEVESP (Federação de Vela do Estado 
de São Paulo).

A macrodrenagem está em vias de con-
clusão na futura Praça Anchieta, em 
obras, no bairro Vista Linda, em Ber-
tioga (SP). Os serviços foram iniciados 
em maio deste ano e a conclusão da 
praça, a ser utilizada também por mo-
radores e turistas dos bairros vizinhos 
Vista Alegre e Chácaras, é prevista para 
o mês de outubro. As intervenções re-
lacionadas ao escoamento das águas 
pluviais são consideradas as mais di-
fíceis da primeira fase da obra, onde 
uma galeria foi construída em substi-
tuição ao antigo canal a céu aberto. A 
construção contribuirá para o melhor 
aproveitamento da metragem quadra-
da depois da praça concluída.  Na se-
gunda fase do projeto será trabalhada 

sos desse último tipo de crime, dois de 
homicídio e nenhum latrocínio. Quando 
comparado com o mês anterior, o total 
de roubo baixou cerca de 53%, passan-
do de 15 para 7 registros. Nos casos de 
furtos, os casos registrados na Polícia 
Civil caíram de 59 para 58. A análise do 
primeiro semestre mostra sete casos de 
homicídio doloso (quando há intenção 
de matar) em 2022 contra nenhum neste 
ano, assim como o número de vítimas 
desse tipo de crime que caiu de dez para 

uma, respectivamente. Em relação à le-
são corporal seguida de morte, foram 
duas no primeiro semestre do ano pas-
sado contra nenhum dos seis primeiros 
meses de 2023. Quando comparado o 
crime de furto, quando não é empregada 
a violência contra a pessoa, houve uma 
queda de quase 15% entre 2022, com re-
gistro de 588 casos e 2023 com 504. Um 
detalhe importante é que esses dados 
mostram que São Sebastião é uma das 
cidades menos violentas do Litoral Pau-
lista quando comparado com outros mu-
nicípios. Exemplo disso é que Caragua-
tatuba registrou 19 casos de homicídios, 
Praia Grande 13, Itanhaém 8 e São Se-
bastião 1, queda de 90% em relação ao 
período de 2022. No ranking de roubos, 
foram 1.692 casos em Guarujá, 1.511 
em São Vicente, 206 em Bertioga e 68 
em São Sebastião, queda de 7% em rela-
ção ao primeiro semestre de 2022. Para 
o prefeito Felipe Augusto, os números 
indicam o investimento que a gestão 
vem fazendo em segurança pública com 
reforço das câmeras de monitoramento 
e acompanhamento pelo Centro de Ope-
rações Integradas (COI), investimento 
na Polícia Municipal com mais viaturas 
e armamento e política pública com ruas 
pavimentadas e iluminadas. 

a urbanização do local, o que deve ser 
mais rápido em relação aos serviços 
de drenagem. Localizada nas proxi-
midades da escola municipal Hilda 
Strenger Ribeiro, a Praça Anchieta será 
uma das maiores da cidade com apro-
ximadamente 4 mil metros quadrados, 
incluindo espaço para laser e prática de 
atividades esportivas. A praça contará 
com pistas de skate e cooper, quadra de 
steetball, playground, bancos e acade-
mia ao ar livre. O local também rece-
berá piso cimentado com película de 
resina, paisagismo e iluminação. O in-
vestimento para a construção da Praça 
Anchieta é de R$ 2.522.800,00, sendo 
R$ 1.522.800 provenientes do tesouro 
municipal e outros R$ 1 milhão adqui-
ridos por meio de emenda parlamentar 
do deputado federal Marco Bertaiolli. 
A execução será por conta da empresa 
Walb Engenharia.
 
Mais Vista Linda
 Há poucos meses a prefeitura concluiu 
a reurbanização da orla da Praia da 
Enseada, em trecho no mesmo bairro, 
com asfalto, paisagismo, iluminação, 
quiosques e diversos equipamentos. A 
pavimentação de dezenas de ruas segue 
em andamento no mesmo bairro.

central ou que invadam a pista contraria, 
atingindo assim outros veículos.

Os dispositivos foram instalados no sentido centro-bairro da via e tem 
como objetivo alertar os motoristas para diminuírem a velocidade,

23ª Regata do Camarão reúne 
300 participantes em Ilhabela

São Sebastião registra queda em crimes 
violentos em julho e no primeiro semestre 
de 2023

Obras da Praça Anchieta avançam 
em ritmo acelerado no Vista Linda, 
em Bertioga

São José dos Campos faz homenagem 
aos voluntários da Defesa Civil

Caraguatatuba recebe reunião da AGEMVALE 
com participação de prefeitos

Semob instala sonorizadores na avenida 
Francisco Alves Monteiro em Taubaté
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06 CIÊNCIA  E TECNOLOGIA

Embora seja um material milenar, o con-
creto está passando por uma onda de 
inovações tecnológicas, prometendo tor-
nar a construção civil mais próxima das 
metas de boa convivência com o planeta. 
Nessa lista estão um concreto que captu-
ra carbono em vez de emiti-lo, concre-
to customizado com metamateriais, um 
concreto que fala, um concreto translú-
cido e até um concreto feito com sangue, 
suor e lágrimas. Agora, engenheiros aus-
tralianos descobriram um meio de tornar 

o concreto mais forte usando borra de 
café. “A inspiração para o nosso trabalho 
foi encontrar uma forma inovadora de 
utilizar as grandes quantidades de resídu-
os de café em projetos de construção, em 
vez de irem para OS aterros - para dar 
ao café uma ‘injeção dupla’ de energia,” 
disse Rajeev Roychand, da Universidade 
RMIT. A técnica consiste na adição de 
carbono ao cimento que compõe o con-
creto. Para isso, a borra de café é trans-
formada em um biocarvão, que substitui 

uma parte da areia que é usada para for-
mar o concreto. A borra de café original 
lixivia compostos orgânicos que dificul-
tam a reação de hidratação, diminuindo 
a resistência à compressão do concreto. 
Por isso, para ser usada a borra primeiro 
precisa ser pirolisada entre 350 e 500 °C, 
o que lhe dá a mais forte ligação com a 
matriz de cimento. A substituição de 15% 
do volume de areia pelo biocarvão piroli-
sado a 350 °C proporciona uma melhoria 
de cerca de 30% na resistência do concre-
to. Além de tornar o concreto mais forte, 
a mistura age em duas áreas importantes 
com relação ao meio ambiente, dando 
uma destinação útil à borra de café, que 
hoje é jogada em aterros sanitários, e di-
minui a necessidade de extração de areia. 
“A extração contínua de areia natural em 
todo o mundo - normalmente retirada de 
leitos e margens de rios - para atender 
às crescentes demandas da indústria da 
construção tem um grande impacto no 
meio ambiente,” disse o professor Jie Li. 
“Existem desafios críticos e duradouros 
na manutenção de um fornecimento sus-
tentável de areia devido à natureza finita 
dos recursos e aos impactos ambientais 
da mineração de areia.” Os pesquisado-
res agora planejam partir para os testes 
de campo em colaboração com empresas 
que possam transformar a borra de café 
em biocarvão, e com empreiteiras, para 
uso do concreto resultante.

O Telescópio Espacial James Webb re-
velou novos retratos coloridos da icô-
nica Nebulosa do Anel. As novas ima-
gens capturam os detalhes complexos 
da nebulosa planetária, uma enorme 
nuvem de gás e poeira cósmicos que 
abriga os restos de uma estrela mori-
bunda. As duas imagens foram tiradas 
em diferentes comprimentos de onda 
de luz infravermelha, invisível ao olho 
humano, por meio de instrumentos do 
observatório espacial. Webb capturou 
anteriormente uma perspectiva diferen-
te da Nebulosa do Anel, bem como da 
Nebulosa do Anel do Sul, de aparência 
semelhante. Uma favorita de longa data 
dos astrônomos, a Nebulosa do Anel 
tem sido estudada há anos devido à sua 
observabilidade e à visão que pode for-
necer sobre a vida das estrelas. 
Ela está localizada na constelação de 
Lyra, a mais de 2 mil anos-luz da Terra, 
mas em noites claras durante o verão, os 
observadores do céu que usam binócu-
los podem vê-la.As nebulosas plane-
tárias, que não têm nada a ver com pla-

netas apesar do nome, geralmente têm 
uma estrutura arredondada e receberam 
esse nome porque inicialmente se asse-
melhavam aos discos a partir dos quais 
os planetas se formam quando o astrô-
nomo francês Charles Messier as desco-
briu pela primeira vez em 1764. Messi-
er e o astrônomo Darquier de Pellepoix 

descobriram a Nebulosa do Anel em 
1779. Algumas nebulosas são berçários 
estelares onde nascem as estrelas. A Ne-
bulosa do Anel foi criada quando uma 
estrela moribunda, chamada anã bran-
ca, começou a espalhar suas camadas 
externas para o espaço, criando anéis 
brilhantes e nuvens de gás em expansão. 

Depois de ter se tornado o primeiro país 
a pousar de forma segura uma nave es-
pacial no inexplorado polo sul da Lua, 
a Índia apresentou os primeiros resulta-
dos da exploração em andamento atra-
vés da missão Chandrayaan-3. Segun-
do comunicado oficial da Organização 
Indiana de Pesquisa Espacial (ISRO), o 
instrumento de espectroscopia de rup-
tura induzida por laser (LIBS) a bor-
do do rover confirmou a presença de 
oxigênio e enxofre na região. A técnica 
de LIBS consiste em analisar a com-
posição de materiais utilizando pulsos 
de laser de alta energia. Posteriormen-
te, os elementos são identificados por 

apresentarem conjuntos específicos de 
comprimentos de onda de luz no esta-
do de plasma.De acordo com as infor-
mações da organização, as primeiras 
medições ‘in-situ’ do local “revelaram 
a presença de Alumínio (Al), Enxofre 
(S), Cálcio (Ca), Ferro (Fe), Cromo 
(Cr) e Titânio (Ti) na superfície lunar. 
Outras medições revelaram a presen-
ça de Manganês (Mn), Silício (Si) e 
Oxigênio (O)”. O comunicado infor-
ma ainda que uma investigação sobre 
a presença de hidrogênio está em an-
damento. A região que a missão Chan-
drayaan-3 está explorando, o polo sul 
da Lua, é considerado estratégico para 

as pesquisas espaciais, porque os cien-
tistas acreditam que o local armazene 
depósitos hídricos em estado sólido. 
Tais reservatórios poderiam ser utiliza-
dos futuramente para converter a água 
congelada em combustível de foguete 
ou até mesmo em água potável. 
“A Lua oferece uma grande recompen-
sa científica, e é por isso que temos vis-
to tantas tentativas recentes de visitar 
a superfície novamente”, disse o ad-
ministrador da Nasa, Bill Nelson, num 
comunicado no domingo. “Estamos 
ansiosos por tudo o que aprendere-
mos no futuro, inclusive com a missão 
Chandraayan-3 da Índia.”

A jornada de Chandrayaan-3
O módulo lunar da Índia é composto por 
três partes: um módulo de pouso (Vi-
kram), um robô andarilho (Pragyan) e 
um módulo de propulsão, que permitiu a 
espaçonave percorrer os 384.400 quilô-
metros de distância entre a Lua e a Terra. 
Vikram completou as manobras de pre-
cisão necessárias para fazer um pouso 
suave na superfície lunar depois de ser 
ejetado do módulo de propulsão. Dentro 
dele estava Pragyan, um pequeno veícu-
lo espacial de seis rodas que desceu uma 
rampa até a superfície da Lua. 

A rede 5G chegou ao Brasil em 2022 e 
tem sido difundida gradualmente até o 
momento. No dia 6 de junho de 2022, o 
Ministério das Comunicações anunciou 
que todas as capitais brasileiras haviam 
finalmente implantado a nova tecnolo-
gia — faltando ainda municípios me-
nores. Enquanto isso, o 4G, que cobre 
97% da população, ainda não está dis-
ponível em celulares das principais ci-
dades nordestinas. As nove capitais dos 
estados que compõem o Nordeste estão 
entre as 50 cidades com menor acesso 
de telefonia móvel de quarta geração 
no Brasil. Em contrapartida, nenhuma 
capital brasileira está entre os 50 muni-
cípios com mais aparelhos que acessam 
o 4G. O indicador é liderado por três 
cidades de Santa Catarina: Navegantes, 
Camboriú e Balneário Camboriú. Os 
dados são do Ranking de Competitivi-

dade dos Municípios de 2023, feito pelo 
Centro de Liderança Política (CLP), em 
parceria com a Gove e a Seall. A pes-
quisa avaliou 410 cidades brasileiras — 
a exata quantidade de municípios com 
população acima de 80 mil habitantes, 
segundo dados do Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística (IBGE) atua-
lizados em 2022. O indicador de acesso 
ao 4G se refere à quantidade de celu-
lares com capacidade de utilizar a rede 
4G dentro do número geral de telefones 
móveis ativos na cidade. 
Ainda não há índices relativos ao 5G 
no ranking do CLP, por conta da che-
gada recente da nova tecnologia no 
Brasil. Segundo os pesquisadores, os 
dados disponíveis não são confiáveis, 
mas informações do 5G em municípios 
devem entram nas próximas edições do 
Ranking de Competitividade.

Astrônomos descobriram que lança-
mentos de enormes quantidades de ma-
téria em períodos curtos de tempo por 
um pulsar, em algo que se assemelha 
a “balas de canhão cósmicas”, são res-
ponsáveis pela alternância nos modos 
de brilho característicos desse tipo de 
estrela.A campanha de observação en-
volveu o uso de 12 telescópios, no solo 
e no espaço, incluindo estruturas do 
Observatório Europeu do Sul (ESO). 
A ideia dos cientistas era investigar 
o comportamento estranho do pulsar 
J1023, localizado a 4500 anos-luz do 
planeta Terra. “Acabamos de observar 
eventos cósmicos extraordinários, onde 
enormes quantidades de matéria, seme-
lhantes a balas de canhão cósmicas, são 
lançadas para o espaço num espaço de 
tempo muito curto (da ordem das deze-

nas de segundos), por um objeto celeste 
pequeno e denso que gira a velocida-
des extremamente elevadas”, explicou 
Maria Cristina Baglio, pesquisadora da 
Universidade New York de Abu Dhabi, 
afiliada ao Instituto Nacional de Astro-
física Italiano (INAF), e co-autora do 
artigo científico. 

O que são pulsares?
Os pulsares são estrelas de nêutrons — 
ou seja, estrelas mortas —, magnéticas 
e de rotação rápida.“Estrela de nêutron 
é um cadáver estrelar. Em sua trajetória, 
ela cria um “caroço” muito denso, co-
lapsa e os prótons absorvem os elétrons, 
virando nêutrons”, explica o astrônomo 
Augusto Damineli, professor do Institu-
to de Astronomia, Geofísica e Ciências 
Atmosféricas da Universidade de São 
Paulo (USP).Eles emitem um feixe de 
radiação eletromagnética que, à medida 
que roda, varre o cosmos, tal qual um 
farol. Quando intercepta a linha de vi-
são da Terra, o pulsar pode ser identifi-
cado pelos cientistas, em um efeito que 
faz parecer que a estrela está pulsando 
em brilho. “Tem muito mais pulsares do 
que a gente consegue ver, porque cada 
local do Universo recebe a luz de um 
determinado pulsar”, destaca Damineli.

Borra de café em vez de areia 
deixa concreto 30% mais forte

Astrônomos descobrem lançamentos 
de “balas de canhão cósmica” 
por estrela morta

Novas imagens do James Webb revelam 
Nebulosa do Anel com detalhes inéditos

Missão indiana confirma presença de oxigênio, 
enxofre e outros elementos na Lua

Imagens realizadas pelo telescópio foram tiradas em diferentes comprimentos 
de onda de luz infravermelha, invisível ao olho humano

A técnica consiste na adição de carbono ao cimento que compõe 
o concreto

Na era do 5G, capitais do Nordeste 
ainda têm pouco acesso a celulares 4G

Arqueólogos encontram tumba 
de sacerdote de 3 mil anos no Peru

Arqueólogos no norte do Peru desen-
terraram uma tumba de 3 mil anos que 
acreditam ser de um líder religioso de 
elite no país. Apelidado de “Sacerdote 
de Pacopampa”, em referência à zona 
arqueológica onde o túmulo foi encon-
trado, o sacerdote foi enterrado sob seis 
camadas de cinzas misturadas com terra 
preta, com tigelas de cerâmica decora-
das e selos indicando antigas pinturas 
corporais com rituais usadas por pesso-
as da elite, disse o Ministério da Cultura 
do Peru em um comunicado. Também 
foram encontrados dois selos nas bor-
das superiores da tumba, um com face 

antropomórfica voltada para o leste e 
outro com desenho de onça voltado para 
o oeste. O líder do projeto, Yuji Seki, 
disse que o tamanho da tumba, quase 
dois metros de diâmetro e um metro de 
profundidade, era “muito peculiar”, as-
sim como a posição do corpo deitado de 
bruços e pés cruzados. O corpo também 
foi encontrado com um osso em forma 
de “tupu”, um grande alfinete usado 
pelos ameríndios andinos para segurar 
capas, que teria sido usado para segu-
rar um cobertor, acrescentou. “Embora 
esta pessoa seja um homem, as associa-
ções são muito peculiares”, disse Seki. 
“Acho que este foi um líder em sua épo-
ca.” O Projeto Arqueológico de Paco-
pampa atua na área desde 2005, disse o 
ministério, acrescentando que as cama-
das rochosas indicam que o padre, que 
teria sido sepultado por volta de 1.200 
a.C., era cerca de cinco séculos mais ve-
lho que os túmulos da “Senhora de Pa-
copampa” e os “Sacerdotes da Serpente 
Jaguar de Pacopampa”, descobertos em 
2009 e 2015, respectivamente.

Campanha de observação que envolveu o Observatório Europeu 
do Sul (ESO) investigou comportamento de um pulsar localizado 
a 4500 anos-luz do planeta Terra
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Com uma boa atuação diante de sua 
apaixonada torcida, que lotou o estádio 
do Maracanã, o Fluminense derrotou o 
Olimpia (Paraguai) por 2 a 0, na noite 
desta quinta-feira (24), no jogo de ida 
das quartas de final da Copa Liberta-
dores. Desta forma o Tricolor volta a 
enfrentar os paraguaios, na próxima se-
mana no estádio Defensores del Chaco, 

em Assunção, com uma boa vantagem, 
conseguindo alcançar as semifinais da 
competição continental mesmo se vier 
a sofrer um revés por um gol de dife-
rença. Ao Olimpia resta vencer com 
uma vantagem de três ou mais gols de 
diferença para garantir a vaga nos 90 
minutos, ou ao menos com uma vanta-
gem de dois para levar a disputa para 

as penalidades máximas. Diante de um 
adversário que entrou em campo com 
o claro objetivo de tentar sair com um 
empate fora de casa, o Fluminense mos-
trou paciência e maturidade para criar 
muitas oportunidades até furar a linha 
de cinco defensores do Olímpia. Em 
um primeiro tempo no qual teve 77% 
de posse de bola, o Tricolor criou mui-
tas oportunidades, em especial com o 
argentino Germán Cano, que ficou per-
to de marcar aos 14 e aos 33 minutos. 
Mas o gol saiu apenas aos 42 minutos, 
e dos pés de um jogador que mais se 
dedica à defesa, o volante André. Após 
boa jogada de Diogo Barbosa, o lateral 
tocou para Keno, que encontrou Cano. 
O argentino então escorou para o cami-
sa 7 do Flu, que bateu de fora da área 
e contou com um desvio para superar o 
goleiro Espínola. Após o intervalo o téc-
nico Fernando Diniz colocou o seu time 
mais para a frente, ao trocar o zagueiro 
Felipe Melo pelo volante Martinelli. E 
a aposta se mostrou acertada logo aos 
13 minutos, quando Cano recebeu um 
passe alto de Martinelli e acertou um 
voleio de primeira para marcar um belo 
gol, que o levou à liderança da artilharia 
da atual edição da Libertadores. A partir 
daí o Olimpia saiu um pouco mais para 
o jogo e criou algumas oportunidades, 
mas o Tricolor conseguiu se segurar 
para sair com a vitória.

Após aplicar 4 a 0 no Deportivo Pereira 
na Colômbia na semana passada, o Pal-
meiras recebe o rival esta noite no jogo 
de volta das quartas de final da Copa Li-
bertadores. Com a vantagem adquirida 
no primeira partida, os paulistas podem 
até perder por três gols de diferença que 
mesmo assim avançam no torneio, em 
busca do tetracampeonato. O duelo na 
Arena Allianz Parque, na capital paulis-
ta, às 21h30 (horário de Brasília), terá 
transmissão ao vivo na Rádio Nacional, 
com narração de André Marques, co-
mentários de Mario Silva, reportagem 
de Maurício Costa e plantão de notícias 
com Bruno Mendes. 
Após aplicar 4 a 0 no Deportivo Pereira 
na Colômbia na semana passada, o Pal-
meiras recebe o rival esta noite no jogo 
de volta das quartas de final da Copa Li-
bertadores. Com a vantagem adquirida 
no primeira partida, os paulistas podem 
até perder por três gols de diferença que 
mesmo assim avançam no torneio, em 
busca do tetracampeonato. O duelo na 
Arena Allianz Parque, na capital paulis-
ta, às 21h30 (horário de Brasília), terá 
transmissão ao vivo na Rádio Nacional, 
com narração de André Marques, co-
mentários de Mario Silva, reportagem 

de Maurício Costa e plantão de notí-
cias com Bruno Mendes. Com a clas-
sificação às semifinais da Libertadores 
encaminhada, o Verdão pode jogar esta 
noite com um time misto, tendo em vis-
ta o clássico contra o Corinthians pelo 
Campeonato Brasileiro. Vice-líder no 
torneio, a equipe comandada pelo téc-
nico Abel Ferreira quer se aproximar do 
líder Botafogo, com 11 pontos à frente 
na tabela. Entre os principais desfal-

ques do Palmeiras diante do Deportivo 
Pereira estão o volante Gabriel Menino 
- suspenso após levar o terceiro cartão 
amarelo no jogo de ida das quartas - e 
o atacante Dudu, que sofreu lesão gra-
ve no joelho direito no confronto contra 
o Vasco, pelo Brasileirão. No lugar de 
Menino, o técnico Abel Ferreira pode 
escalar o meia colombiano Richard 
Ríos, e na posição de Dudu, há duas al-
ternativas: John John e Kelvin. 

O atacante Vinicius Júnior, atualmente 
no Real Madrid, está fora da seleção 
brasileira nas duas primeiras partidas 
das Eliminatórias Sul-Americanas para 
a Copa do Mundo 2026, nos próximos 
dias 8 e 12 de setembro. A primeira 
baixa na lista de convocados foi anun-
ciada nesta terça-feira (29) pela CBF. 
Segundo nota oficial da entidade, o téc-
nico Fernando Diniz convocou Raphi-
nha, do Barcelona, para substituir Vini 
Jr no ataque. A última vez que Raphi-
nha defendeu a amarelinha foi na Copa 
do Catar, quando a seleção era coman-
dada por Tite.. De acordo com a CBF, 
o médico da seleção Rodrigo Lasmar 

analisou o laudo dos exames de Vini Jr, 
enviados pelo departamento médico do 
Real Madrid, e atestou a lesão muscu-
lar na região posterior da coxa direita. 
Vini Jr. se machucou durante partida 
do Real Madrid contra o Celta de Vigo,  
pelo Campeonato Espanhol. A estima-
tiva de recuperação do brasileiro é de 
até seis semanas.
Os jogadores convocados por Diniz 
começam a se apresentar à seleção na 
noite da próxima segunda (4 de se-
tembro) em Belém do Pará, onde será 
a estreia da equipe nas Eliminatórias. 
O Brasil enfrenta a Bolívia, em 8 de 
setembro (sexta-feira), às 21h45 (horá-
rio de Brasília), no recém-inaugurado 
Estádio Olímpico do Pará, o Manguei-
rão, na capital paraense. Quatro dias 
depois, a seleção visita o Peru, às 23h, 
na capital Lima. As Eliminatórias Sul-
-Americanas reúnem ao todo 10 países. 
Os seis primeiros colocados ao fim das 
18 rodadas, asseguram vaga direta no 
Mundial. Há ainda uma sétima vaga 
para o continente sul-americano, que 
será disputada na repescagem. A Copa 
de 2026, a primeira com 48 seleções, 
será realizada nos Estados Unidos, Ca-
nadá e México.

Brasil vence Irã na estreia da Copa 
do Mundo de Basquete
O Brasil venceu o Irã por 100 a 59 na 
estreia da Copa do Mundo de Basque-
te. A partida foi disputada em Jacarta 
(Indonésia). A equipe nacional está no 
Grupo G e volta à quadra na próxima 
segunda-feira (28), às 10h30, no horário 
de Brasília, para enfrentar a Espanha, 
atual campeã mundial. No jogo de hoje, 
o Brasil controlou completamente as 
ações e esteve na frente durante prati-
camente todo tempo. o melhor jogador 
da partida foi o ala Bruno Caboclo foi 
o MVP com 16 pontos e sete rebotes.  
“Conseguimos neutralizar o Irã e nosso 
ataque fluiu bem desde o início do jogo. 

Fizemos uma ótima partida para come-
ço de campeonato e precisamos seguir 
evoluindo no decorrer da competição. A 
chave para a sequência e para todos os 
times que querem ir longe na Copa do 
Mundo é a defesa”, disse o técnico Gus-
tavo De Conti à assessoria da Confe-
deração Brasileira de Basquete (CBB). 
Apesar da vitória, a lesão do armador 
Raul Neto, no início do terceiro quarto 
do jogo, preocupa. Um dos principais 
jogadores da equipe nacional, o atleta 
sofreu uma entorse no joelho direito e 
foi levado a um hospital local para rea-
lizar exames. 

O estádio do Morumbi, na capital pau-
lista, será o palco da decisão do título 
deste ano da Copa do Brasil, entre São 
Paulo e Flamengo, no dia 24 de setem-
bro (domingo). A definição dos mandos 
de campo (jogos de ida e volta) ocorreu 
por meio de um sorteio nesta segunda-
-feira (28), na sede da CBF, no Rio de 
Janeiro. O Flamengo fará o primeiro 
jogo da final no Maracanã, em 17 de 
setembro. O Tricolor paulista busca um 
título inédito na competição, diante do 
Flamengo, atual campeão da Copa do 

Brasil (2022). O time coleciona tam-
bém faturou as edições de 1990, 2006 
e 2013).  O sorteio contou com a pre-
sença dos jogadores Rafinha e Calleri, 
do Tricolor paulista, e dos rubro-negros 
Filipe Luís e Everton Ribeiro, além dos 
respectivos técnicos: Dorival Júnior 
e Jorge Sampaoli. “São duas equipes 
gigantes, teremos dois grandes espetá-
culos. Os profissionais do nosso lado 
conhecemos muito bem, muito bem 
dirigidos pelo Sampaoli. Tenho certe-
za que teremos espetáculos brilhantes 

e fazendo jus à final de uma competi-
ção tão difícil. Esperamos que façamos 
dois grandes espetáculos, e o público, 
não só presente, assistirá a dois grandes 
jogos”, disse Dorival, que conquistou a 
taça no ano passado, quando comanda-
va o Flamengo, e também foi campeão 
em 2010 à frente do Santos. O Trico-
lor paulista busca um título inédito na 
competição, diante do Flamengo, atual 
campeão da Copa do Brasil (2022). O 
time coleciona também faturou as edi-
ções de 1990, 2006 e 2013).  O sorteio 
contou com a presença dos jogadores 
Rafinha e Calleri, do Tricolor paulista, e 
dos rubro-negros Filipe Luís e Everton 
Ribeiro, além dos respectivos técnicos: 
Dorival Júnior e Jorge Sampaoli. “São 
duas equipes gigantes, teremos dois 
grandes espetáculos. Os profissionais 
do nosso lado conhecemos muito bem, 
muito bem dirigidos pelo Sampaoli. 
Tenho certeza que teremos espetáculos 
brilhantes e fazendo jus à final de uma 
competição tão difícil. Esperamos que 
façamos dois grandes espetáculos, e o 
público, não só presente, assistirá a dois 
grandes jogos”, disse Dorival, que con-
quistou a taça no ano passado, quando 
comandava o Flamengo, e também foi 
campeão em 2010 à frente do Santos.

Tricolor abre boa vantagem na luta por vaga na semi da Libertadores

Terminou na última sexta-feira, dia 18, 
os 15º Jogos Adaptados da Terceira Ida-
de de Jandira (Jatijan), competição anu-
al voltada a atletas maiores de 60 anos. 
Quinze municípios da Grande São Paulo 
participaram. Barueri voltou para casa 

com 15 medalhes, das quais cinco de 
ouro. O município compareceu com uma 
delegação de 78 atletas para a disputa de 
oito modalidades. Todos os competido-
res são usuários do Parque da Maturida-
de, que é administrado pela Secretaria da 
Família (Sefam). Ednaldo Cavalante, o 
Ed, coordenador de esportes do Parque 
da Maturidade, foi o chefe da delegação. 
“Conquistamos 15 medalhas (cinco de 
ouro, cinco de prata e cinco de bronze) 
em cinco modalidades. Atingimos 144 
pontos e ficamos novamente em quarto 
lugar. Fiquei satisfeito com o nosso de-
sempenho”, confidencia ele. As cinco 
modalidades que renderam prêmios a 
Barueri foram Atletismo, Dança de Sa-
lão, Natação, Tranca e Vôlei.
A cidade de Cajamar foi a campeã da 
competição, Jandira foi a vice-campeã e 
Mairiporã ocupou o 3º lugar. 

Verdão recebe Deportivo Pereira para 
avançar à semi da Libertadores

Diniz convoca Raphinha para seleção 
brasileira, após corte de Vini Jr

Barueri conquista 15 medalhas 
nos Jogos Adaptados de Jandira

São Paulo decide em casa o título 
da Copa do Brasil contra o Flamengo
Mandos de campo foram sorteados na sede da CBF, no Rio de Janeiro

Fluminense joga bem e derrota 
o Olímpia por 2 a 0 no Maracanã

Mariana D’Andrea é campeã mundial 
de halterofilismo paralímpico
A paulista Mariana D’Andrea sagrou-se 
campeã no Mundial de Halterofilismo, 
em Dubai (Emirados Árabes). A atleta, 
que já havia conquistado a medalha de 
ouro nos Jogos Paralímpicos de Tóquio 
2021 e a prata no Mundial de Tbili-
si (Geórgia) na categoria até 73 quilos 
(kg), quebrou dois recordes do Mundo e 
o recorde das Américas na categoria até 
79 kg e ficou com o ouro. Na primeira 
tentativa, ela levantou 141 kg. Na sequ-
ência, tentou 146 kg e teve êxito. E, na 
última oportunidade, colocou 151 kg na 
barra e também levantou com sucesso.
As disputas nos Emirados Árabes se-
guem até 30 de agosto. O evento conta 
com 495 atletas de 78 países. Antes da 
medalha da paulista, o Brasil já havia 

conquistado o bronze na categoria adul-
ta e outra de ouro, entre os juniores, am-
bas com a mineira Lara Lima. A Seleção 
Brasileira é composta de 23 halterofilis-
tas, de 12 estados.
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Elas são as mais vendidas entre as pi-
capes leves, sendo atualizadas recente-
mente, sendo elas a Fiat Strada 2024 e a 
VW Saveiro 2024, tendo como novida-
des a primeira ganhando motor 1.0 Tur-
bo, enquanto a segunda teve seu visual 
atualizado. Então, quais as vantagens e 
desvantagens de cada uma delas? A Fiat 
Strada 2024 chegou com adição da ver-
são Ultra, eliminando o velho motor 1.4 
e adotando o GSE 1.0 Turbo com 125 
cavalos na gasolina e 130 cavalos no 
etanol, com 20,4 kgfm e câmbio CVT. 
Já a VW Saveiro 2024 ganhou um novo 
visual frontal e traseiro, assim como 
adicionou uma nova versão, a Extreme, 
mantendo o motor 1.6 de 106 cavalos na 
gasolina e 116 cavalos no etanol, com 
até 16,1 kgfm, tendo somente câmbio 
manual de 5 marchas. A Fiat Strada 
2024 adicionou um visual novo nas ver-
sões Ranch e Ultra, quando equipadas 
com motor 1.0 Turbo, destacando-se 
mais pelos faróis full LED e faróis de 

neblina em LED. Porém, as mudanças 
não foram adicionadas às demais op-
ções. A VW Saveiro 2024 ganhou no-
vos faróis duplos, grade modificada e 
para-choque pronunciado, assim como 
lanternas estilizadas com o protetor tra-
seiro, porém, não possui faróis full LED 
e ainda mantém a carroceria com apenas 
duas portas na cabine dupla. Na Saveiro 
2024, os preços variam de R$ 95.770 e 
R$ 114.580, sendo menores que os da 
Strada 2024, que variam de R$ 100.990 
a R$ 132.990, sendo este último valor o 
mesmo para as versões Ranch e Ultra. 

Strada 2024 vs Saveiro 2024 – confor-
to e conteúdo
Na Saveiro 2024, o pacote possui pilo-
to automático, sensores de chuva e cre-
puscular, retrovisor fotocrômico e modo 
Off-Road com controle de descida, mas 
sua multimídia é simples e peca por não 
ter câmbio automático. Na Strada 2024 
o pacote inclui multimídia com conexão 
sem fio para Android Auto e CarPlay, 
carregamento indutivo de smartphone 
e modo Sport no volante de couro, mas 
peca por não ter controle de cruzeiro. A 
Strada 2024 tem melhor acessibilidade e 
espaço, com caçamba de carga tendo 844 
litros na caçamba, com a cabine simples 
tendo 1.354 litros, enquanto a Saveiro 
2024 sofre com duas portas, tendo 580 
litros na caçamba e vai até 734 litros.

Sem muito alarde e sem nenhuma mu-
dança, o T-Cross 2024 já está disponível 
no configurador da Volkswagen. Para 
quem esperava alguma mudança esse 
ano, a renovação do SUV ainda deve de-
morar alguns meses. Isso significa que o 
modelo segue com quatro versões, sen-
do que a maioria é equipada com o mo-
tor 1.0 TSI e apenas a mais cara muda 
para o 1.4 TSI, que é bem mais esperto. 
T-Cross 2024 – versões
T-Cross Sense 200 TSI 2024
T-Cross 200 TSI 2024
T-Cross Comfortline 200 TSI 2024
T-Cross Highline 250 TSI 2024
Cores disponíveis: Preto Ninja (sólida, 

sem custos adicionais); Branco Puro 
(sólida, R$ 900); Prata Pyrit, Azul No-
rway e Cinza Platinum (metálicas, R$ 
1.750); Vermelho Sunset (especial, R$ 
1.750). Além delas, o modelo pode ser 
equipado com o teto preto em algumas 
versões.

T-Cross 2024 – equipamentos
T-Cross Sense 200 TSI 2024 – motor 1.0 
turbo de 116/128 cavalos de potência e 
20,4 kgfm de torque, com câmbio au-
tomático de 6 marchas. SEGURANÇA: 
6 airbags (frontais, laterais e de corti-
na – com desativação dos dianteiros e 
laterais), alerta sonoro e visual de não 

utilização dos cintos de segurança dian-
teiros, apoios de cabeça no banco tra-
seiro, cinto de segurança automático de 
três pontos para o banco traseiro central 
e laterais, cintos de segurança dianteiros 
com regulagem de altura e pré-tensio-
nador, controle eletrônico de estabili-
dade (ESC ), controle de tração (ASR), 
bloqueio do diferencial (EDS), Isofix 
e Top tether, HHC (Hill Hold Control) 
– assistente para partida em subidas, 
sensores de estacionamento traseiros e 
alarme antifurto com comando remoto 
e preparação para monitoramento in-
terno. CONFORTO E TECNOLOGIA: 
ar-condicionado com filtro de poeira e 
pólen, banco do motorista com ajuste de 
altura, volante multifuncional com ajus-
te de altura e profundidade, direção elé-
trica, computador de bordo com display 
multifuncional, 4 alto falantes, desem-
baçador, limpador e lavador do vidro 
traseiro, espelhos retrovisores externos 
eletricamente ajustáveis com função 
“Tilt down” no lado direito, faróis com 
função “Coming & Leaving home ” e 
luz de condução diurna, regulagem do 
facho do farol, sistema “Start & Stop”, 
temporizador do limpador do para-bri-
sa, com sensor de luz, travamento elé-
trico e remoto das portas, porta malas e 
tampa de combustível e vidros elétricos 
dianteiros e traseiros com função “one 
touch” nos dianteiros.

Strada 2024 vs Saveiro 2024: 
vantagens e desvantagens de cada

Isso significa que o modelo segue com quatro versões, sendo que a maioria 
é equipada com o motor 1.0 TSI e apenas a mais cara muda para o 1.4 TSI, 
que é bem mais esperto

T-Cross 2024: preço, versões, novidades, 
consumo, motor

A Fiat Toro 2024 recebeu mudanças no 
visual, mais especificamente na grade 
frontal, que agora possuem unidades ex-
clusivas nas versões Ranch e Ultra, com 
os preços começando em R$ 149.900. A 

picape média da Stellantis também rece-
beu novas rodas de liga leve e a Volcano 
adicionou mais conectividade à proposta. 
Herlander Zola, vice-presidente sênior da 
Fiat na América do Sul, diz: “A Toro é 

Fiat Toro 2024 tem mudança leve no visual 
e parte de R$ 149.900

um modelo fundamental no portfólio Fiat 
por sua relevância no reposicionamento 
da marca. Ela é líder de mercado em seu 
segmento e crucial para manter a Fiat na 
liderança do segmento de picapes. 
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A Prefeitura de Barueri, por meio da 
Secretaria de Obras, iniciou a recons-
trução da Emeief Anna Irene Mazaro 
de Freitas, na estrada dos Pinheiros 
(Parque Viana). Em amplo espaço, a 
unidade terá cinco pavimentos para 
atender alunos da Educação Infantil e 
Ensino Fundamental. A previsão para 
término é julho de 2024. O prédio con-
tará com entradas separadas para Emei 
e Emef, estacionamento coberto, 10 
salas de aula para a Educação Infantil, 
18 salas de aula para o Ensino Funda-
mental, além de elevadores, labora-

tórios, pátios cobertos, energia solar, 
reaproveitamento de água e adequação 
de todas as normas de acessibilidade, 
edificações e salubridade; playgrou-
nd e jardim, auditório, sala de leitura, 
sala multiuso, brinquedoteca, vivência, 
refeitório, estacionamento público ex-
terno e quadra poliesportiva. Com exe-
cução em terreno de 5.137,84 m2, sen-
do a área construída de 11.093,14 m2, 
a nova Emeief Anna Irene Mazaro de 
Freitas ampliará o atendimento no En-
sino Fundamental na região. Além dis-
so, o fato de ter duas escolas no mesmo 

No próximo dia 8 de outubro, às 14h, a 
Universidade Paulista – UNIP realizará 
seu segundo vestibular para o curso de 
Medicina em quatro dos seus campi o 
estado de São Paulo. 
Serão ofertadas 400 vagas: Alphavil-
le – Santana de Parnaíba (100 vagas), 
Campinas (100 vagas), São José do Rio 
Pardo (100 vagas) e Sorocaba (100 va-
gas). Inscrições: Há duas modalidades 
de inscrições, que poderão ser feitas 
até o dia 15 de setembro de 2023 pelo 
site www.unip.br: Inscrição Simples: o 
candidato poderá optar por concorrer a 
uma vaga no curso de Medicina em ape-
nas um dos campi. Inscrição Combo: o 
candidato poderá optar por concorrer 
a uma vaga ao curso de Medicina, si-
multaneamente, nos campi Alphaville 
(Santana do Parnaíba), Campinas, São 
José do Rio Pardo e Sorocaba. Formas 
de ingresso: Ao inscrever-se, o candida-
to deverá optar pelo ingresso por prova 
presencial ou por meio de suas notas do 
ENEM, desde que realizado no período 
de 2015 a 2022.

Taxa de inscrição:
- A taxa de inscrição simples por meio 
da prova presencial é de R$ 300,00.
- A taxa de inscrição simples por meio 
do ENEM é de R$ 200,00.
- A taxa de inscrição combo por meio da 
prova presencial é de R$ 500,00.
- A taxa de inscrição combo por meio do 
ENEM é de R$ R$ 300,00.
Prova presencial: terá duração máxima 
de 5 horas e o tempo mínimo de per-
manência do candidato em sala é de 3 
horas. A prova será realizada no dia 8 

de outubro de 2023, às 14h – horário de 
Brasília, nos seguintes campi: Campi-
nas – Avenida Comendador Enzo Ferra-
ri, 280 – Swift – Campinas – São Paulo.
Alphaville / Santana de Parnaíba: Ave-
nida Yojiro Takaoka, 3.500 – Alphavil-
le – Santana de Parnaíba – São Paulo. 
São José do Rio Pardo: Rua Santa Te-
rezinha,160 – Centro – São José do Rio 
Pardo – São Paulo. Sorocaba: Avenida 
Independência, 210 – Sorocaba – São 
Paulo. Paraíso: Rua Vergueiro, 1.211 – 
Paraíso – São Paulo. Observações: 1. O 
campus Paraíso será apenas uma alter-
nativa de local de prova. Nele não será 
ministrado o curso de Medicina. 2. Os 
editais contendo a localização das salas 
para as provas serão publicados no site 
www.unip.br em 5 de outubro de 2023. 
Resultado / Matrícula: o resultado deve-
rá ser consultado pelo site www.unip.br 
, de acordo com o critério abaixo:

Convocação Publicação Matrícula
1ª chamada 06/11/2023 06/11 a 11/11
2ª chamada 13/11/2023 13/11 a 18/11
3ª chamada 20/11/2023 20/11 a 25/11
4ª chamada 27/11/2023 27/11 a 02/12
5ª chamada 04/12/2023 04/12 a 09/12
O candidato deverá efetuar sua matrícu-
la no campus para o qual for classificado 
e convocado. Duração do curso: 6 anos 
(12 semestres) Turno: Integral Mensali-
dade: R$ 9.025,00 para pagamento até 
o dia 5 de cada mês. Processo Seletivo: 
anual Edital: www.unip.br/medicina 
Mais informações: Pelo site www.unip.
br/medicina / Pelo Fale Conosco no 
número 0800 010 9000 ou, ainda, pelo 
Whatsapp 11 94303-5000.

Inscrições para o Processo Seletivo do curso
de Medicina da UNIP vão até 15 de setembro

Para participar dos workshops basta comparecer no dia e horário da atividade 
e se juntar à experiência

prédio facilita a administração e faz 
com que a população seja mais bene-
ficiada. Outras escolas: A Prefeitura de 
Barueri investe ainda na reconstrução 
da Emef Professor Jorge Augusto de 
Camargo, no Engenho Novo, que po-
derá ficar pronta em setembro de 2023. 
Também com previsão para este ano 
estão as obras da Emei Takechi Takau 
(Engenho Novo) e a Emeief Francis-
co Zacarioto (jardim Maria Helena). 
Ainda no mesmo mês de novembro, o 
governo prevê finalizar a construção da 
nova Maternal do Parque Viana, na rua 
Jambeiro. E para o ano de 2024, em se-
tembro, a Prefeitura de Barueri espera 
concluir a reconstrução da Matermei 
Thomaz Victoria Rodrigues, no Jardim 
Audir.

Investimento na rede
O objetivo da cidade é atender bem 
alunos e comunidade. “Estamos inves-
tindo na nossa rede municipal e tam-
bém fazendo um trabalho com o Esta-
do para assumirmos as escolas que são 
compartilhadas. É muito importante 
oferecer condições que possam aumen-
tar a qualidade de ensino em Barueri. 
Por isso, temos construído novas uni-
dades, reconstruído outras e realizado 
reformas gerais”, explicou o secretário 
de Obras, Beto Piteri.

No mês de agosto, a nutricionista Núbia 
Alves Silva promoveu uma experiên-
cia educativa e descontraído no Centro 
Educacional Arakan com a turminha 
do maternal I F. Pensando em incenti-
var os alunos a desenvolverem hábitos 
alimentares saudáveis, a profissional 
realizou uma roda de conversa com os 
pequenos, onde analisou o nível de co-
nhecimento das crianças sobre alimen-
tação. Esse passo foi fundamental para 
adaptar o conteúdo de forma adequada 
às necessidades e compreensão dos pe-
quenos. Durante a atividade, a profis-
sional apresentou aos alunos uma série 
de verduras e legumes. As crianças não 

só absorveram informações ricas de co-
nhecimento, mas também se divertiram 
à beça com esse momento. Esse tipo de 
abordagem lúdica visa incentivar bons 
hábitos alimentares desde cedo. Além 
de identificar as preferências alimenta-
res dos alunos, durante a atividade, os 
pequenos conheceram mais sobre as ca-
racterísticas dos alimentos, como cores, 
texturas e sabores, destacando a impor-
tância de uma alimentação saudável, 
com a ingestão adequada e equilibrada 
de frutas, verduras e legumes. A inicia-
tiva da nutricionista Núbia Alves Silva 
foi uma excelente forma de incentivar 
os alunos a adotarem hábitos alimenta-

res saudáveis e melhorar seu desempe-
nho escolar. Foi um momento que enri-
queceu a conexão dos pequenos com a 
comida, guiando-os em direção a esco-
lhas nutricionais mais sábias no futuro.

Nutricionista do Centro Educacional Arakan realizou 
experiência educativa sobre alimentação saudável 
com turminha do Maternal I F

Prefeitura de Barueri inicia reconstrução 
de escola com quase 30 salas de aula no 
Parque Viana

Exame será realizado em 8 de outubro. O candidato pode optar pelo
ingresso por prova presencial ou com a nota do ENEM
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Pesquisa divulgada nesta segunda-feira 
(28) pelo Instituto Nacional de Câncer 
(Inca), no Rio de Janeiro, reforça um 
fato observado por pesquisadores há al-
guns anos: o preço do cigarro fabricado 
no Brasil, bem como do cigarro contra-
bandeado, é baixo. “Desde 2017, não 
há reajuste, nem do imposto que incide 
sobre os produtos derivados do tabaco, 
nem sobre o preço mínimo estabelecido 
por lei. O preço está congelado desde o 
final de 2016”, afirma o pesquisador da 
Divisão de Pesquisa Populacional - Co-
ordenação de Prevenção e Vigilância 
(Conprev) do Inca, André Szklo, autor 
do estudo inédito The cigarette market in 
Brazil: new evidence on illicit practices 
from the 2019 National Health Survey 
[O mercado de cigarros no Brasil: novas 
evidências sobre práticas ilícitas a partir 
da Pesquisa Nacional de Saúde 2019]. O 
levantamento foi feito em parceria com 
a Universidade de Illinois, em Chicago, 
Estados Unidos, e publicado na Tobacco 
Control, uma das principais revistas so-
bre controle do tabaco no mundo.
André Szklo afirmou que, com isso, a 
cada ano, o preço vai perdendo o seu va-
lor real e fica mais acessível para a po-
pulação. Internamente, a indústria não 
realiza aumento nominal no preço do pro-
duto.“É uma estratégia que acaba casan-

do: não tem o reajuste da política fiscal 
sobre os produtos derivados do tabaco e 
a indústria pressiona para o preço ficar 
baixo, para inibir o contrabando. E o que 
a gente já está observando é um reflexo 
natural na proporção de fumantes entre 
os jovens e adolescentes, especialmente 
meninas”, acentuou.Assim, a população 
de adultos jovens e adolescentes, que não 
tem tantos recursos financeiros, é a que 
vai acabar se “beneficiando” de um preço 
do cigarro mais barato - o que favorece a 
iniciação precoce no fumo. 

“A gente já está observando isso, que está 
havendo um aumento na proporção de 
fumantes entre adolescentes e jovens”, 
disse Szklo. 
Para ele, a proporção de jovens adultos 
que fuma vinha recuando desde 1989, 
mas parou de cair - um reflexo direto do 
enfraquecimento da política de preços e 
impostos, a principal diretriz para preve-
nir a iniciação ao fumo. O pesquisador do 
Inca reiterou que nunca esteve tão baixa 
a relação entre o preço do cigarro legal e 
do cigarro ilegal.

Com o caso do apresentador de televi-
são Fausto Silva, mais conhecido como 
Faustão, surgiu a dúvida sobre como 
funciona o sistema de transplantes de 
coração no Brasil e que ritmo assume. 
De acordo com o Ministério da Saúde, 
entre 19 e 26 de agosto, 13 transplantes 
desse tipo foram realizados em todo o 
país, dos quais sete ocorreram no estado 
de São Paulo. Segundo informações do 
governo federal, no primeiro semestre 
deste ano, foram realizados 206 trans-
plantes de coração no país.  Com o caso 
do apresentador de televisão Fausto 
Silva, mais conhecido como Faustão, 
surgiu a dúvida sobre como funciona o 
sistema de transplantes de coração no 
Brasil e que ritmo assume. De acordo 
com o Ministério da Saúde, entre 19 e 

26 de agosto, 13 transplantes desse tipo 
foram realizados em todo o país, dos 
quais sete ocorreram no estado de São 
Paulo.  Segundo informações do gover-
no federal, no primeiro semestre deste 
ano, foram realizados 206 transplantes 
de coração no país. O total representa 
um aumento de 16% na comparação 
com a primeira metade de 2022. Como 
critérios, leva-se em consideração, além 
da avaliação do estado de saúde do pa-
ciente, o tipo sanguíneo, a compatibili-
dade de peso e altura, a compatibilida-
de genética e outros mais específicos, 
como o de nível de gravidade, que va-
ria conforme o órgão do corpo.Quando 
dois ou mais pacientes apresentam con-
dições parecidas, o que serve de critério 
de desempate é a ordem de chegada.

Anvisa proíbe suplemento 
alimentar de melatonina 
para crianças

Distrito Federal e Espírito Santo iniciam 
neste sábado (26) a campanha de multi-
vacinação. A ação faz parte do Movimen-
to Nacional pela Vacinação e tem como 
objetivo atualizar o calendário vacinal 
de crianças e adolescentes até 15 anos, 
evitando a reintrodução de doenças já eli-
minadas no Brasil, como a poliomielite, 
diante da queda das coberturas vacinais 
registrada nos últimos anos. A previsão 
do Ministério da Saúde é que todos os 
estados recebam a campanha em etapas 
regionais até o fim de 2023. A pasta des-

tinou, ao todo, mais de R$ 151 milhões 
para que estados e municípios possam 
vacinar crianças e adolescentes. Todos 
os imunizantes previstos no calendário 
para a faixa etária definida pelo governo 
estarão disponíveis ao público. A meta 
também é atingir 95% de cobertura va-
cinal. Dados da pasta mostram que, em 
2022, a cobertura vacinal contra a pólio 
no Distrito Federal ficou em 78,3%. Para 
a vacina pentavalente, que protege con-
tra difteria, tétano, coqueluche, hepatite 
B e contra a bactéria responsável por in-

fecções no nariz, meninge e garganta, a 
cobertura vacinal ficou em 78,2%. Já no 
Espírito Santo, no ano passado, a cober-
tura vacinal contra a poliomielite ficou 
em 79%. Para a vacina BCG, que prote-
ge contra a tuberculose, a cobertura ficou 
em 63,7%, enquanto a cobertura da he-
patite B em crianças até 30 dias ficou em 
apenas 50,6%.A campanha nacional de 
multivacinação começou por Belém, no 
dia 10 de agosto. Maranhão e Roraima 
também já iniciaram a multivacinação, 
em 12 de agosto. No Rio de Janeiro, a 
mobilização começou na última quarta-
-feira (23). O ministério já havia anteci-
pado a campanha no Amazonas, no Acre 
e no Amapá em razão de casos de pólio 
registrados em março deste ano no Peru, 
região de fronteira. Desde 2016, o Brasil 
aparece na lista da Organização Mundial 
da Saúde (OMS) como local de risco 
muito alto para a reintrodução da doença. 
De acordo com o calendário estabeleci-
do pelo governo federal, Mato Grosso e 
Mato Grosso do Sul serão os próximos 
estados a receber a campanha de multiva-
cinação. As ações nessas localidades de-
vem começar no dia 9 de setembro, com 
o Dia D previsto para 16 de setembro.  

Uma nova lei publicada, nesta quinta-
-feira (24) no Diário Oficial da União, 
determina que as farmácias públicas do 
Sistema Único de Saúde (SUS) passam 
a ter a obrigação de disponibilizar na 
internet os estoques de medicamentos. 
A medida foi sancionada e entrará em 
vigor em janeiro de 2024. O dispositi-
vo alterou a Lei Orgânica da Saúde, de 
1990, que trata da promoção e do funcio-
namento dos serviços do setor. O texto 
adicionou ao campo de atuação do SUS, 
descrito na lei, a obrigatoriedade de 
“disponibilizar nas respectivas páginas 
eletrônicas na internet os estoques de 
medicamentos das farmácias públicas 
que estiverem sob sua gestão, com atu-
alização quinzenal, de forma acessível 
ao cidadão comum”.A proposta original 
foi apresentada pelo ex-deputado fede-
ral Eduardo Cury (PSDB-SP), em 2019, 
inspirada em uma iniciativa da Prefeitu-
ra Municipal de São José dos Campos, 
em São Paulo. Segundo ele, a divulga-
ção dos estoques, além de melhor ges-
tão na aquisição dos medicamentos, evi-

tará o deslocamento desnecessário de 
pacientes. “Os pacientes perdem tempo 
e dinheiro nas visitas constantes às far-
mácias e não conseguem obter o remé-
dio indicado, o que é, no fim das contas, 
um enorme desrespeito com os usuários 
da rede pública de saúde.”Atualmente, 
o Ministério da Saúde já disponibiliza 
lista mais simplificada para o programa 
Farmácia Popular do Brasil,que faz par-
ceria com a rede privada de drogarias. 
Nela aparecem os tipos de medicação 
voltados à atenção primária à saúde, que 
podem ser retirados nessa rede.mas as 
quantidades disponíveis não são infor-
madas e não há atualização frequente.

A Agência Nacional de Vigilância Sa-
nitária (Anvisa) proibiu a fabricação, a 
comercialização, a distribuição, a pro-
paganda e o uso do suplemento alimen-
tar Soninho Perfeito Melatonina Kids, 
fabricado pela empresa Mr Oemed 

Indústria Farmaceutica Ltda. O órgão 
regulador determinou ainda o reco-
lhimento do produto do mercado. Em 
nota, a Anvisa informou que a melato-
nina - hormônio produzido pelo orga-
nismo - não é autorizada para uso em 

suplementos alimentares destinados a 
crianças e adolescentes e que não há 
segurança de uso comprovada perante 
a agência para essas faixas etárias. “A 
melatonina também não possui auto-
rização para gestantes e mulheres que 
amamentam (lactantes) e só é aprovada 
em suplementos destinados para adul-
tos acima de 19 anos, na concentração 
de 0,21 miligramas por dia e sem ale-
gações de uso”, alerta. De acordo com 
a agência, também foi verificada a di-
vulgação irregular, na internet, do pro-
duto, com alegações terapêuticas rela-
cionadas a sono, ansiedade, compulsão 
alimentar, irritabilidade noturna, infla-
mação, suplementação para transtorno 
do espectro autista e câncer. “Nenhuma 
dessas alegações é aprovada pela Anvi-
sa, tratando-se, portanto, de propagan-
da irregular”, diz a Anvisa. No comuni-
cado, o órgão regulador alerta que não 
há aprovação de suplementos alimen-
tares à base de melatonina para sono, 
humor e concentração. “Qualquer pro-
paganda ou rótulo que traga esse tipo 
de alegação está irregular”.

A ciência comprova e a experiência da 
vida demonstra na prática: ter uma boa 
saúde, mais do que genética, é consequ-
ência das escolhas. Hábitos saudáveis 
são o caminho para viver bem e enve-
lhecer com qualidade. A prevenção tam-
bém faz parte dessa fórmula de suces-
so: inúmeras doenças possuem grandes 
chances de cura quando diagnosticadas 
precocemente. De um lado as evidên-
cias, do outro os estigmas sociais. A saú-
de masculina, mesmo nos dias de hoje, 
ainda é repleta de tabus. Os homens 
costumam dar menos atenção à saúde e, 
consequentemente, buscam com menos 
frequência os serviços médicos. Um le-
vantamento do Centro de Referência em 
Saúde do Homem de São Paulo mostra 
que 70% das pessoas do sexo masculino 
que procuram um consultório médico 
tiveram a influência da mulher ou de fi-
lhos. O estudo também revela que mais 
da metade desses pacientes adiaram a 
ida ao médico e já chegaram com do-
enças em estágio avançado. De acordo 
com dados da  do Ministério da Saúde, 
homens brasileiros vivem, em média, 
7 anos a menos que as mulheres. Entre 
as causas de morte prematura estão a 
violência e acidentes de trânsito, além 

de doenças cardiovasculares. Por esse 
motivo, a campanha de conscientização 
Novembro Azul, que fala sobre a cons-
cientização sobre o câncer de próstata, 
ampliou o seu leque.O movimento quer 
conscientizar ainda mais a população 
masculina sobre a necessidade de cui-
dar do seu corpo e também da mente. 
Praticar atividade física, ter uma ali-
mentação adequada e saudável, manter 
o peso saudável, não fumar, praticar 
sexo seguro e cuidar da saúde mental 
são fundamentais para a promoção da 
saúde e para a prevenção de doenças. O 
que inicialmente era uma campanha so-
bre o câncer de próstata, hoje aborda to-
das as principais doenças que acometem 
os homens, como o diabetes mellitus e 
asdoenças cardiovasculares.De acordo 
com Paulo Salustiano, médico urologis-
ta e preceptor no ambulatório de uro-on-
cologia do Hospital Universitário Pedro 
Ernesto da Universidade do Estado do 
Rio de Janeiro, os homens morrem mais 
e mais cedo que as mulheres em qual-
quer lugar do mundo. E existem teorias 
para isso, sendo uma delas que eles se 
expõem mais aos riscos desde a juven-
tude. A outra é a resistência do homem 
em ir ao médico. O profissional explica 
ainda que as mulheres geralmente têm 
um acesso mais rápido e mais precoce 
ao médico. elas iniciam esse cuidado na 
infância, quando passam pelas consul-
tas de puericultura/pediatria, e,  após a 
puberdade, passam a manter um acom-
panhamento de saúde periódico para a 
realização do exame preventivo (citopa-
tológico). Sendo assim, desde a adoles-
cência são estimuladas a se cuidarem. 
maior em procurar os serviços de saúde 
pode ter como causa o medo de desco-
brir uma possível doença

Farmácias públicas vão divulgar 
estoques de medicamentos na internet

DF e ES iniciam hoje multivacinação 
para crianças e adolescentes

O estigma social que envolve 
a saúde masculina

Brasil fez 206 transplantes de coração 
no primeiro semestre deste ano

O órgão regulador determinou ainda o recolhimento 
do produto do mercado

Preço baixo de cigarros favorece 
iniciação de adolescentes ao fumo
Pesquisador defende reajuste para produtos derivados do tabaco
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Áries 
de 21/03 a 20/04

Touro
de 21/04 a 20/05

Prepare-se! Para quem é do Signo de 
Áries, agosto pode ser intenso. É que 
neste mês, Marte, seu regente, ten-
de a trazer desafios e, por consequ-
ência, alguns momentos de estresse. 
Mas ó: nem todos os problemas po-
dem ser evitados, mas é possível, sim, 
minimizar os danos. É importante sa-
ber quais brigas você deve comprar.

Agosto começa pedindo para a galera do 
Signo de Câncer ter mais cuidado com 
grana. Dinheiro na mão é vendaval, já 
ouvi essa, não é? É hora de repensar a 
forma como você tem gastado o seu.  
Aproveite o movimento retrógrado de 
Vênus, que inspira mudanças positivas.

Para quem é do Signo de Libra, agosto 
tende a ser intenso, do começo ao fim. 
Começa com Vênus, que é regente de 
Libra, em movimento retrógrado, e isso 
segue ao longo de todo o mês, afetando 
especificamente a vida social. E em vez 
de você ficar mais sociável, como pode 
parecer, rola justamente o contrário.

Para quem é do Signo de Sagitário, agosto 
chega questionando suas crenças e certe-
zas. É hora de rever tudo aquilo que você 
toma como verdade, sem medo da dúvi-
da! As coisas não são absolutas, tá?  Pode 
ser intenso, mas não é algo ruim, viu?

Agosto chega emitindo um alerta ver-
melho para o Signo de Capricórnio. É 
bem verdade que o mês não será fácil 
para a maioria do zodíaco. Mas aqui a 
coisa fica um pouquinho mais compli-
cada. Nas próximas semanas, você terá 
uma tendência a ficar remoendo coisas 
do passado recente e isso não faz bem.

Agosto tende a ser um mês com uma 
vibe mais introspectiva para o Signo de 
Peixes. Você estará dividida entre a bus-
ca pela perfeição e a aceitação das im-
perfeições. Difícil, não é? Para enfren-
tar essa situação, é recomendado tentar 
buscar um equilíbrio: nem 8 e nem 80.

Agosto dá início a um ciclo bem impor-
tante pra você. É verdade que o mês será 
repleto de desafios – para praticamente 
todos os signos do zodíaco, vale dizer. 
Para você, esses desafios envolvem a es-
cola ou o seu trabalho, e a relação com 
seus colegas pode ficar meio estranha.

Para as pessoas do Signo de Touro, 
agosto começa com uma energia nova, 
mas desafiadora, por causa da quadra-
tura entre Júpiter (que está em Touro) e 
o Sol. Nesse período, vai ser importante 
evitar embates com figuras de autorida-
de, sabe? Mesmo que você tenha razão, 
procure ficar longe de discussões, para 
não se envolver em problemas maiores.

Trago verdades, geminiane: agosto pro-
mete ser um mês bastante desafiador 
(bastante mesmo, viu?) e até tenso para 
muitos signos, devido ao alinhamen-
to de Mercúrio com Marte, e o Sig-
no de Gêmeos não fica de fora dessa. 
Antes de mais nada, respire fundo, tá?

Câncer
de 21/06 a 21/07

Libra
de 23/09 a 22/10

Sagitário
de 22/11 a 21/12

Capricórnio 
22/12 a 21/01

Gêmeos
de 21/05 a 20/06

Escorpião
de 22/10 a 21/11 Aquário

de 21/01  a 19/02

Peixes
de 20/02  a 20/03

Ei, leonine! Agosto começa trazendo 
reflexões importantes, aproveitando 
que Vênus está retrógrado em Leão. 
Será um momento para parar, dimi-
nuir o ritmo e repensar algumas situ-
ações na sua vida. Quais são as coi-
sas e pessoas que você mais valoriza?

Leão
de 22/07 a 21/08

Virgem
de 22/08 a 22/09

Atenção, virginianes: agosto chega com 
tudo, trazendo uma dose extra de ener-
gia. É que Marte está no Signo de Vir-
gem, dando aquele “up” na sua vibe e 
na sua força vital. Nos próximos dias, 
você vai se sentir mais disposta para 
atividades físicas e tarefas em geral. 
Só que sua pilha está realmente cheia.

Para superar agosto, é preciso ter em 
mente dois pontos importantes, aqua-
riane: Vênus está em movimento re-
trógrado e em oposição justamente 
ao Signo de Aquário. Isso significa 
que você deve olhar para dentro de si

INGREDIENTES 

500 g de polvilho doce
ovo
1 ou 2 ovos
leite
250 ml de leite integral
óleo
1/2 copo de óleo
sal
1 colher/sopa rasa de sal
queijo parmesão ralado
1 pacote de queijo ralado parmesão
queijo meia cura
1 prato cheio (350 g) de queijo meia 
cura e/ou mussarela ralado no ralador 
(quanto mais queijo, mais gostoso o 
pão vai ficar)

MODO DE PREPARO

Coloque as latas de leite condensa-
do em uma panela com a manteiga e 
faça uma massa como um brigadeiro 
mole. Coloque em uma travessa e, 
por cima deste brigadeiro mole, co-
loque os morangos cortados ao meio. 
Reserve para fazer a cobertura. Para 
fazer a cobertura, rale o chocolate 
ao leite e o meio amargo e misture 
ao creme de leite. Misture e coloque 
no micro-ondas durante 1 minuto. 
Retire e mexa. Coloque de novo 
no micro-ondas por mais 1 minuto. 
Despeje a cobertura por cima dos 
morangos e leve à geladeira coberta 
por papel-filme.

Em Cartaz

Depois de anos sendo protegidos do 
mundo humano, os irmãos tartarugas 
saem para ganhar os corações dos nova 
yorkinos e serem aceitos como adoles-
centes normais através de seus atos he-
roicos. Sua nova amiga, April O’Neil, 
vai ajudá-los a derrotar um misterioso 
sindicado do crime, mas eles logo se 
veem em maus lençóis quando um exér-
cito de mutantes vai atrás deles. Classifi-
cação indicativa 10 Anos. Contém temas 
sensíveis, violência.

Besouro Azul
Gênero: Ação
Classificação: 14 anos

Megatubarão
Gênero: Ação
Classificação: 14 anos

Lançamentos no Cinema Culinária

Estreia: 31/08/2023

Drácula: A Última 
Viagem do Demeter
Gênero: Terror 
Classificação: 18 Anos

Gatos no Museu
Gênero: Aventura  
Classificação: Livre

Gran Turismo: De 
Jogador a Corredor
Gênero: Ação
Classificação: 12 anos

A Chamada
Gênero: Ação
Classificação: 14 Anos

Pão de queijo fácil

A atriz Bruna Marquezine não segurou a 
emoção ao ver a nota de “Besouro Azul” 
no site da crítica especializada, Rotten 
Tomatoes. O novo filme da DC, com 
a brasileira e Xolo Maridueña, chegou 
aos cinemas brasileiros na quinta-feira, 
17, e está sendo bastante elogiado pelo 
público. Antes mesmo do lançamen-
to, na quarta-feira, 16, o filme debutou 
com a impressionante marca de 88% de 

aprovação no site, o que levou Bruna 
Marquezine à loucura. A avaliação de 
“Besouro Azul” é a melhor da DC desde 
o lançamento de “O Esquadrão Suici-
da”, em 2021. Como a avaliação é di-
nâmica e conta com a opinião de muitos 
críticos, depois o índice caiu para 82%, 
mas continuou sendo a maior aprovação 
de um filme de super-herói em 2023. 
Por isso, “Besouro Azul” ganhou o Cer-

tificado Fresh, dedicado a longas com 
mais de 75% de aprovação e pelo me-
nos 5 reviews dos críticos mais influen-
tes da plataforma. A nota do novo filme 
superou “Guardiões da Galáxia Vol. 3”, 
que teve 80% de aprovação, assim como 
também superou “Flash” (75%), “Sha-
zam! Fúria dos Deuses” (62%) e “Ho-
mem-Formiga e a Vespa: Quantumania” 
(61%), todos lançados neste ano.Não 
demorou para Bruna esboçar seu entu-
siasmo com a notícia. Nos Stories do 
Instagram, ela compartilhou seu próprio 
áudio, que foi enviado no WhatsApp 
para sua empresária, Juliana Montesan-
ti.O filme é estrelado por Xolo Mari-
dueña e Bruna Marquezine, como Jaime 
Reyes/Besouro Azul e Jenny Kord, res-
pectivamente.O elenco conta ainda com 
Belissa Escobedo, George Lopez, Susan 
Sarandon, Raoul Max Trujillo, Damián 
Alcázar, Adriana Barraza, Elpidia Car-
rillo, entre outros.O longa, que estreou 
nos cinemas na quinta-feira, 17, tem 
direção de Ángel Manuel Sot, enquanto 
o roteiro é assinado por Gareth Dunne-
t-Alcocer.Na trama, o recém-formado, 
Jaime Reyes, volta a sua cidade e acaba 
dando de cara com os problemas de sua 
família. Ao conhecer Jenny Kord, ele 
ganha superpoderes 

ENTRETENIMENTO

As Tartarugas Ninjas: 
Caos Mutante

Bruna Marquezine viraliza ao ter reação 
hilária com avaliação de ‘Besouro Azul’
Novo lançamento da DC, “Besouro Azul” debutou com uma nota alta no Rotten 
Tomatoes, site da crítica especializada 

Sema abre agendamento para 
castração de pets no dia 6 de setembro

A Secretaria de Recursos Naturais e 
Meio Ambiente de Barueri (Sema), por 
meio do Centro de Proteção ao Animal 
Doméstico (Cepad), abre no dia 6 de 
setembro o agendamento para castração 
gratuita de cães e gatos a partir das 8h. 
O agendamento é feito totalmente on-
-line no portal da Prefeitura de Barueri. 
São disponibilizadas 250 vagas, sendo 
80 para caninos fêmeas, 60 para cani-
nos machos, 60 para felinos fêmeas e 
50 para felinos machos. O agendamen-
to durará até o encerramento das vagas, 
algo que costuma ser muito rápido. A 
equipe responsável pelo agendamento 
solicita aos interessados que acompa-
nhem e insistam nas tentativas, devido 
a intensa procura pelo serviço. Somente 
pessoas acima dos 18 anos podem rea-
lizar o agendamento. Requisitos O tutor 
deverá possuir o Registro Geral Animal 
(RGA) de seu pet em mãos, ao qual o 
CPF e o endereço de e-mail do respon-

sável deverão estar atrelados. O RGA 
pode ser obtido através do Portal Pet, 
gratuitamente. Vale lembrar que o RGA 
é exclusivo para animais residentes em 
Barueri. Para ser castrado, o animal de-
verá pertencer à faixa etária entre 7 me-
ses e 7 anos.Quem estiver conduzindo o 
pet deve ter 18 anos ou mais, condições 
de conter o animal e dispor de todas as 
informações sobre o histórico de saúde 
do pet. É solicitada a presença de um 
acompanhante por animal. Cães devem 
portar focinheira e ser conduzidos por 
coleira e guia; gatos devem ser transpor-
tados em caixas de transporte adequa-
das. Após a cirurgia é necessário seguir 
todas as orientações pós-cirúrgicas.
Após o agendamento
O dia, horário e local do procedimento 
cirúrgico será informado durante o pro-
cesso de agendamento. O tutor deve-
rá imprimir, ler, assinar e apresentar o 
documento no dia do procedimento. É 
imprescindível também seguir os proce-
dimentos pré-cirúrgicos para que o ani-
mal possa ser castrado com segurança. 
Se essas medidas não forem seguidas, 
o animal não será esterilizado. Não será 
atendidos animais que não estiverem 
agendados. O secretário da Sema, Mar-
co Antonio de Oliveira (Bidu), alerta 
que seguir os procedimentos pré-cirur-
gicos garante que o pet tenha uma cirur-
gia mais tranquila. Quando colocamos 
as orientações é para que os tutores pos-
sam preparar seus pets para a castração.
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